
●● «Осетровая» война
против народа
Спецоперация «Путина» вызвала возмущение
сибирских рыбаков

— 2�я страница

●● Американские тепловозы
в приднепровских степях
США спихивают на Украину залежалый товар

— 3�я страница
●● Злополучная «Кармен», или

Ледовые сенсации «Минск�Арены»
К итогам чемпионата Европы
по фигурному катанию

— 4�я страница

Сегодня в номере:

Орган Центрального Комитета КПРФ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Ã à ç å ò à  î ñ í î â à í à
5  ì à ÿ  1 9 1 2  ã î ä à
Â.  È.  Ë Å Í È Í Û Ì №9 (30796)                                      29—30 января 2019 года                         ●● Цена свободная

Социальный диагноз

16+

Уважаемый
Игорь Васильевич!

Мы, жители города Но�
гинска и неравнодушные
граждане, возмущены новой
попыткой переименования
нашего города в Богородск.
Мы гордимся современным
названием города и выступа�
ем против войны с именами.
И дело не только в нашем
уважении к человеку, чьё
имя носит город. Речь идёт о
вакханалии переименова�
ний, начавшейся в годы пе�
рестройки, которая привела
к развалу Советского Союза.
СССР нет уже более четвер�
ти века, а процесс переиме�
нования продолжается по
сей день. Между тем о необ�
ходимости сохранения пре�
емственности истории в 2016
году говорил даже президент
РФ В.В. Путин. А советский
период является неотъемле�
мой частью нашей истории.

Мы хотели бы обратить
внимание на тот факт, что
инициаторами переименова�
ний являются прежде всего
явные недруги нашей Роди�
ны. В издательстве «Посев»
вышла «Чёрная книга имён,
которым не место на карте
России». В «расстрельный»
список этой книги включён
народный комиссар по де�
лам торговли и промышлен�
ности первого Советского
правительства, сформиро�
ванного 26 октября (8 нояб�
ря) 1917 года, Виктор Павло�
вич Ногин.

Напомним, что издатель�
ство «Посев» было учрежде�
но эмигрантами из Народно�
трудового союза, который в
годы Великой Отечествен�
ной войны сотрудничал с на�
цистами и по сей день после�
довательно проводит идео�
логическую линию своих уч�
редителей. Члены НТС не
покаялись за содеянное. В
«Чёрной книге имён…» фак�
тически определена их стра�
тегия на уничтожение всего
советского наследия и под�
мену его белоэмигрантским.
Неужели вы готовы вопло�
щать в жизнь планы пособ�
ников нацистов?

«Добрую традицию» энтэ�
эсников продолжило обще�
ство «Двуглавый орёл», в ру�
ководство которого также
входят потомки белоэмиг�
рантов, явно нацелившиеся
на взятие в наши дни сомни�
тельного исторического ре�
ванша. Это общество запус�
тило акцию «Улицы России
без имён террористов». Под

«террористами» понимаются
люди, создавшие и строив�
шие Советский Союз. То
есть эти «борцы за чистоту
имён» под звонким словеч�
ком борьбы с «террориста�

ми» прячут беспощадную
войну с целым историческим
периодом, отнимая у нас за�
одно и память о победе в Ве�
ликой Отечественной войне,
потому что какая победа и
право на историческую
правду могут быть у «терро�
ристического государства»?!
А нацистская Германия, ко�
торой прислуживали предки
переименователей, выходит,
вовсе не так уж и плоха?!

«Двуглавый орёл» активно
поддержал идею переимено�
вания Ногинска в Бого�
родск, в том числе и инфор�
мационно. Так, выступившее
за переименование агентство
«Регионы онлайн» входит в
медиахолдинг, одним из чле�
нов попечительского совета
которого является руководи�
тель «Двуглавого орла» Л.П.
Решетников.

Главная очевидная цель
переименователей — не про�
сто стереть советские назва�
ния с карты нашей страны,
но и вычеркнуть весь совет�
ский период из истории Рос�
сии. Однако этот период так
плотно насыщен трудовыми
и боевыми подвигами, что
мы, предав его забвению,
потеряем лучшую часть са�
мих себя. Кем будут вдох�
новляться новые поколения?
На каких образцах героев мы
будем воспитывать наших
детей? На имени прислуж�
ника Гитлера Власова? При�

мер Украины, где аналогич�
ного «героя» — коллабора�
циониста Бандеру уже поме�
стили на знамёна, казалось
бы, должен был стать предо�
стережением.

Виктор Павлович Ногин
всю жизнь служил своей
стране. Последние годы жиз�
ни он посвятил восстановле�
нию текстильной промыш�
ленности и в этой области
добился очень многого. Ему
удалось сохранить текстиль�
ную промышленность Рос�
сии в условиях острой не�
хватки сырья для производ�
ства, хлеба для рабочих, топ�
лива для машин. Несмотря
на все сложности военного и
послевоенного времени, все

фабрики Глуховского хлоп�
чатобумажного комбината
заработали уже в 1923 году. И
в этом большая заслуга Но�
гина. Когда он умер в 1924
году, на его похороны в

Москве вышло около 500 ты�
сяч человек.

А вот в результате перест�
ройки и разрушения СССР
многие промышленные
предприятия, в том числе и в
Ногинске, были разрушены.
Раньше или позже, но, если
наша страна хочет выжить,
нам придётся восстанавли�
вать разрушенное. Однако
как можно повторять трудо�
вой подвиг предков, если их
память будет предаваться
забвению и поруганию?

Хотим обратить ваше вни�
мание на то, что декоммуни�
зация служит толчком для
мощных разрушительных
процессов во всех сферах
жизни. Игорь Васильевич,
Вы во время учёбы в Львов�
ском высшем военно�поли�
тическом училище наверняка
могли наблюдать начало этих
процессов на Украине. Они
начались с переименования
и сноса памятников, а затем
последовало прославление
пособников нацистов. Сей�
час это территория хаоса.
Там пришли к власти новые
бандеровцы. Снос памятни�
ка великому украинскому
писателю, непримиримому
борцу с фашизмом Ярославу
Галану послужил сигналом к
их реваншу. В ходе него, по
заявлению Дмитрия Яроша,
«бандеровская армия наконец�
то перешла Днепр». На Укра�
ине снесено более 2 тысяч
памятников Ленину, пере�
именованы города с совет�
скими названиями. Обстре�
ливаются города и посёлки
Донбасса, где каждый день
гибнут мирные жители.

В России также начинает�
ся всё более откровенное
прославление генерала Вла�
сова и других пособников
нацистов. Если десоветиза�
ция в России продолжится,
мы все встанем перед тяжё�
лым выбором, и уезжать уже
будет некуда!

Наша история — и совет�
ская, и дореволюционная —
это наши рубежи обороны.
Сдадим один, начнут взла�
мывать другой. Ведь часть
десоветизаторов проклина�
ют и имперский период,
призывая вернуть Россию в
формат и границы Москов�
ской Руси.

Отметим также, что опро�
сы, проведённые на улицах
Ногинска, выявили большое
число сторонников нынешне�
го названия нашего города.
Это значит, что сама инициа�
тива переименования работа�
ет на раскол нашего общества.

Уважаемый Игорь Василь�
евич, прислушайтесь к на�
шим доводам, сделайте всё и
для истории, и для людей, и
для себя, чтобы сохранить
имя нашего города на карте
России!

Фото Ольги СКОПИНОЙ.

П О ОЦЕНКЕ Росстата,
реальные располагае�
мые доходы населения

в 2018�м сократились на 0,2%
по сравнению с 2017 годом.
Таким образом, доходы пада�
ют уже пятый год подряд: в
2017 году их сокращение со�
ставило 1,2%, в 2016�м —
5,8%, в 2015�м — 3,2%, в
2014�м — 0,7%.

Отметим, что в сводной
таблице основных экономи�
ческих и социальных показа�
телей, приведённой в начале
документа, указан рост реаль�
ных располагаемых доходов
на 0,3%. И только посмотрев
на детализацию этого показа�
теля на 107�й странице, мож�
но увидеть, что этот рост, ока�
зывается, подсчитан без учёта
единовременной выплаты
пенсионерам в начале 2017
года; если же эту выплату
учесть, то получится сокра�
щение на 0,2% по сравнению
с 2017 годом. Таким образом,
Росстат намеренно пытается
завысить рост доходов, зани�
зив соответствующий показа�
тель предшествующего года
путём исключения из него
единовременной выплаты. В
аналогичном документе по
2017 году Росстат единовре�
менную выплату из общей
суммы доходов не выделяет.

Итак, доходы населения
падают, и для многих единст�
венным способом поддержа�
ния сколько�нибудь прием�
лемого образа жизни стано�

вятся кредиты. По оценке
Банка России, объём банков�
ских кредитов населению в
2018 году увеличился на
22,8% по сравнению с пред�
шествующим годом и соста�
вил примерно 15 трлн рублей.
Для сравнения: рост этого по�
казателя в 2017 году составлял
13,2%, а в 2016�м — 2,5%; то
есть рост задолженности на�
селения перед банками уско�
ряется с каждым годом. Наи�
более быстро растут ипотека
и необеспеченное потреби�
тельское кредитование.

По состоянию на 1 декабря
2018 года объём задолженнос�
ти населения перед банками
по необеспеченным потреби�
тельским кредитам составил
7,3 трлн рублей. И это только
банковские кредиты, а есть

ещё ссуды населению от мик�
рофинансовых организаций
(под огромные проценты). В
этом секторе суммарный объ�
ём задолженности населения

значительно меньше, зато
темпы роста этой задолженно�
сти гораздо выше: только за
первую половину 2018 года
объём потребительских мик�
розаймов увеличился на 20,7%
и составил 107 млрд рублей.

Долговая нагрузка населе�
ния (то есть отношение пла�
новых платежей по кредитам
физических лиц к денежным
доходам населения) тоже рас�
тёт: на 1 октября 2018 года она
составила 8,4%, в то время как
годом ранее была 7,6%.

Одна из причин такого
взрывного роста потреби�
тельского кредитования —
снижение процентных ставок
по кредитам, которое проис�
ходило до октября 2018 года.
У многих это создало иллю�
зию, что получить кредит те�

перь можно «почти даром», и
они решились, наконец, со�
вершить давно запланирован�
ные покупки. А «хроничес�
кие» должники, у которых
долговая нагрузка уже на пре�
деле возможного, при снижа�
ющихся процентных ставках
могли перекредитоваться на
большую сумму, сохранив при
этом размер ежемесячных
платежей по кредитам на
приемлемом уровне.

Банк России делал попытки
бороться с перегревом рынка
потребительского кредитова�
ния. В частности, с 1 сентября
он ввёл повышенные коэффи�
циенты риска по необеспечен�
ным потребительским креди�
там (эти коэффициенты влия�
ют на расчёт достаточности
капитала банка). Однако это
не помогло: темпы роста по�
требительского кредитования
продолжали увеличиваться и
после 1 сентября. Поэтому
Банк России в декабре принял
решение о дальнейшем увели�
чении с 1 апреля 2019 года ко�
эффициентов риска по потре�
бительским кредитам.

Возможно, что на этот раз
динамика роста задолженнос�
ти населения несколько за�
медлится, однако при этом

наиболее закредитованные
граждане, которые привыкли
погашать кредиты за счёт но�
вых кредитов, попадут в очень
сложную ситуацию. Дело в
том, что тенденция снижения
процентных ставок с осени
завершилась и ставки опять
начали расти — вслед за повы�
шением ключевой ставки ЦБ.
Увеличение коэффициентов
риска, объявленное Центро�
банком, тоже внесёт свой
вклад в рост ставок по креди�
там. Это означает, что по
окончании срока кредита
должники, не имеющие воз�
можности его вернуть, будут
вынуждены перекредитовы�
ваться по более высоким став�
кам, в результате их долговая
нагрузка увеличится и, воз�
можно, станет неподъёмной.

Таким образом, продолжаю�
щееся уже пять лет падение до�
ходов загнало беднейшие слои
населения в долговую ловушку.
Тенденция снижения процент�
ных ставок по кредитам эту ло�
вушку маскировала, но теперь,
когда ставки пошли вверх,
проблема закредитованности
населения проявится во всей
остроте.

Татьяна КУЛИКОВА,
экономист.

Ю.А. Попов, координатор ячейки Горьковского направления движения «Суть времени»;
П.Н. Колганов, координатор ячейки Ярославского направления движения «Суть времени»;
Е.Н. Маслов, краевед; Р.П. Беширов, депутат Совета депутатов Богородского городского ок�
руга; Н.Н. Демидов, депутат Совета депутатов Богородского городского округа; С.В. Жили�
на, депутат Совета депутатов Богородского городского округа; Ю.В. Бусов, депутат Совета
депутатов Богородского городского округа; В.А. Кудрявцев, педагог�историк; Е.И. Зенина,
педагог; Д.Г. Белов, медработник, активист Ногинского РО КПРФ; В.А. Шитов, инженер,
активист; Е.В. Кудрявцева, педагог МБУ ДО «Городская станция юных туристов»; С.В. Быч�
ков, председатель фонда выпускников ВПУ «ЗКПЧ», полковник юстиции запаса; А.В. Кобзев,
председатель НРО ВСД «Русский Лад»; В.Е. Морозов, секретарь Ногинского отделения
РКРП; Т.М. Животова, заместитель секретаря Ногинского отделения РКРП; Г.Н. Букреева,
представитель рабочей группы «Красный электрик», г. Ногинск; В.А. Самсонов, первый сек�
ретарь Ногинского районного отделения КПРФ; Г.Ф. Сухов, участник общественного движе�
ния «Восток»; В.А. Осипов, член территориальной избирательной комиссии Ногинского райо�
на; Л.Г. Еремеев, полковник ВВС в отставке, кандидат технических наук, профессор Военной
академии; А.П. Заякин, полковник ВВС в отставке, кандидат технических наук, старший на�
учный сотрудник; В.И. Жадько, ветеран труда, кавалер двух орденов «Трудовой славы»; В.И.
Карманов, инвалид III группы, 38 лет трудового стажа; Н.М. Бойко, участник Великой Оте�
чественной войны, инвалид II группы, ветеран Вооружённых сил РФ; И.М. Матвеенко, пол�
ковник, ветеран Вооружённых сил РФ; Н.Е. Мелихов, ветеран Великой Отечественной вой�
ны, ветеран труда, инвалид II группы, подполковник в отставке, кавалер ордена Великой Оте�
чественной войны 1�й степени; Г.С. Лукашина, участница Великой Отечественной войны, ка�
валер ордена Великой Отечественной войны 2�й степени, ветеран труда, заслуженный учитель
школы РСФСР; Т.С. Черешнева, ветеран труда, трудовой стаж 40 лет, награждена медалью
«За трудовую доблесть»; Г.В. Герасимович, руководитель организации «Ветераны военной
службы». 

Что общего между
сегодняшними
Украиной и РФ

Открытое письмо жителей города Ногинска главе
Богородского городского округа Московской области И.В. Сухину

в связи с попытками переименования города Ногинска

П ОСЛЕ обильных снегопадов саратов�
ские коммунальные службы все свои
силёнки бросили на уборку сугробов.

Но дело идёт медленно, ибо намело их в боль�
шом количестве и где ни попадя. В этой кри�
тической ситуации на помощь пришли созна�
тельные и находчивые саратовские учителя. В
основном, конечно, женщины. Говорят, что
строки классика «в игре её конный не словит,
в беде не сробеет, спасёт» посвящены одной из
таких, как они.

Не сробели учителя и в борьбе с сугробами.
Не дождавшись всякой там спецтехники, взяли
лопаты, мешки и ринулись на уборку снега. На�
бивали мешки под самую завязку с целью эко�
номии тары. А потом сильными женскими ру�
ками оттаскивали эти мешки в сторону, чтобы
они не мешали проходу и проезду.

Мероприятие назвали субботником.
В соцсетях, куда попали снимки этой само�

отверженности, начали язвить по поводу меш�
ков: «Хорошо, хоть не в вёдра…» А в Саратове
мешков полно. И что делать народу, если на
теперешнюю власть нет никакой надежды?
Чиновников, в зависимости от погодных усло�
вий, то заметает, то затопляет, то горят они си�
ним огнём в самых разных концах страны. 

Конечно, готовность саратовских учителей
взять в трудную минуту мешки и лопаты напол�
няет отдельные сердца гордостью за наш народ.
Но чем чаще мы это будем делать, тем больше
будет у нас трудных минут. А у чиновников —

лёгких. Так и будем при такой власти заметать�
ся снегом, гореть и тонуть.

Александр ПЕТРОВ,
соб. корр. «Правды».

● Уборка снега в Саратове.

Комментарий нашего корреспондента

На сугробы — с мешками

СТАРОЖИЛЫ не припомнят
такой снежной зимы в Сарато�

ве. Не припомнят они и столь на�
плевательского отношения властей
к расчистке улиц, движение по ко�
торым практически парализовано.

Сама природа нынче подсказы�
вает, что чиновников этих надо вы�
метать вместе со снегом. Заявить
об этом решили коммунисты
Фрунзенского района Саратова, и
снежная буря не стала им помехой. 

Пикетчики вышли с плакатами,
обличающими буржуазную власть.
Прохожие активно поддерживали
протестовавших. 

В эти дни стало особенно замет�
но, как нарастает в обществе соци�
альное напряжение. Сегодня де�
сятки на пикете, завтра — миллио�
ны на митинге! 

Пресс�служба Фрунзенского 
райкома КПРФ.

Выметайтесь
вместе со снегом

В пятницу, 25 января, Росстат опубликовал доклад «О социально�экономичес�
ком положении России» по итогам 2018 года. В тот же день Банк России опублико�
вал информационно�аналитический материал «О развитии банковского сектора»
по итогам 2018 года. Если сопоставить информацию из этих двух документов, то
вырисовывается тревожная картина: закредитованность населения растёт ускоря�
ющимися темпами, а реальные располагаемые доходы при этом падают уже пять
лет подряд. То есть население всё глубже погружается в долговую кабалу.

Долговая ловушка

«2019 год, на мой взгляд, будет годом переход�
ным. Или мы его преодолеем разумно и грамот�
но, укрепим позиции партии, или экономичес�
кий кризис перерастёт в политический дефолт с
самыми тяжёлыми последствиями. Эти послед�
ствия будут хуже, чем в 1990�е годы», — сделал
свой прогноз лидер КПРФ.

«На ближайшем пленуме мы рассмотрим во�
прос «О защите социально�экономических
прав трудящихся как основы национальной бе�
зопасности страны и сохранения её единства».
Этот вопрос стоит исключительно остро на фо�
не углубляющегося кризиса и тех международ�
ных вызовов, которые мы с вами видим», — от�
метил он. 

Затем Г.А. Зюганов дал краткий анализ основ�
ных политических событий прошлого года,
главными из которых были президентские вы�
боры, и рассказал об опыте работы народных
предприятий, поставил задачу перед партийным
активом способствовать увеличению их количе�
ства до одной тысячи, притом чтобы народные
предприятия были в каждом регионе России. 

«Если дружно, организованно вместе бороть�
ся и сражаться, можно побеждать даже в этих не�
вероятных условиях. Но для этого надо бороть�
ся, соображать и всё делать для того, чтобы от�
стаивать наши интересы. Когда трудящиеся ви�
дят, что это так, то они иначе реагируют», — оп�
тимистично заметил он. В качестве положитель�
ного примера названы победы на выборах губер�
наторов в Хакасии и Орловской области. Также
отмечено, что у КПРФ была украдена победа на
выборах губернатора в Приморье. Губернаторы�
коммунисты Сергей Левченко и Валентин Ко�
новалов в последнее время подверглись агрес�
сивной информационной атаке со стороны про�
тивников КПРФ, Геннадий Андреевич призвал
активнее защищать наших товарищей. 

«Самым вероломным и циничным событием в
прошлом году стала пенсионная «реформа», —
заявил лидер российских коммунистов. — Я
считаю, что она преступна по своей сути. Она
нам всё обвалила. Мы снова начали терять насе�
ление. Даже беженцы и те, кто приезжает к нам
работать, не компенсируют эти демографичес�
кие потери». 

Геннадий Андреевич рассказал о той борьбе,
которую вела наша партия в 2018 году. «Мы с ва�
ми провели три волны протестных действий.
Прошли они очень ярко и убедительно. Мы про�
должаем эту борьбу, не останавливаясь ни на се�
кунду», — подчеркнул он и ещё рассказал о том,
что три фракции в Госдуме по инициативе
КПРФ собрали необходимые подписи и напра�
вили в Конституционный суд документы, чтобы
отменить эту антинародную «реформу».

«Стране и народу угрожает либеральный ре�
ванш. Борьба против либеральной проказы для
нас является ключевой», — заявил лидер КПРФ
и подверг резкой критике проводившийся не�
давно в России традиционный Гайдаровский
форум. «Собрались холёные, откормленные,
вместе уселись. О бедных хоть бы словечко про�
молвили! И это называется Гайдаровский фо�
рум. Они обслуживают олигархию, и все их
предложения в интересах олигархии. Эта оли�
гархия абсолютна антинациональна. Олигархия
завтра сдаст нашу страну кому угодно», — пре�
достерёг он.

«В России 23 олигарха увеличили свои капи�
талы за прошлый год на 11 процентов. А страна
обнищала. Три главных из них увеличили свои
доходы на 840 миллиардов рублей. Это на 100
миллиардов больше, чем Путин даёт на ближай�
шие годы на образование. И на 200 миллиардов
больше, чем на науку», — с возмущением заме�
тил лидер российских коммунистов. 

«Сегодня назрела необходимость принятия
закона о национализации минерально�сырьевой
базы и введения прогрессивной шкалы налого�
обложения», — отметил он.

«В целом считаю, что наша организация под�
росла, укрепилась, имеет все основания для се�
рьёзной работы и в этом году. Но от нас будет за�
висеть главное. У оппозиции с реальной про�
граммой, с опытом работы, великой историей,
крупными победами, морально�политической
поддержкой, сильным кадровым составом боль�
ше ничего нет. Нас они боятся больше, чем на�
вальных, американцев и всех остальных. Поэто�
му обнимать они нас не будут, при первой воз�
можности будут нам мешать», — предостерёг
лидер КПРФ.

«Нам надо наращивать поддержку граждан, —
призвал он. — Надо максимально использовать
уличные мероприятия. Надо всё сделать, чтобы
откликаться на каждую беду наших граждан. На�
до укреплять союзнические отношения. Надо
всё делать для того, чтобы на очередных выборах
показать, что нас народ поддерживает. На по�
следних выборах в прошлом году мы свои ре�
зультаты удвоили и утроили в ряде мест. А на гу�
бернаторских выборах мы показали, что можем
быть не только успешными, но также сильными,
умными и тактически грамотными».

Затем выступили заместители Председателя
ЦК КПРФ И.И. Мельников, В.И. Кашин, Ю.В.
Афонин, Д.Г. Новиков, председатель ЦКРК
Н.Н. Иванов, член Президиума, секретарь ЦК
КПРФ С.П. Обухов, секретарь ЦК КПРФ М.С.
Костриков, секретарь ЦК КПРФ В.Г. Соловьёв,
член ЦК КПРФ Е.И. Колюшин.

Алексей БРАГИН.

Адреса сопротивления

Геннадий ЗЮГАНОВ:

«Откликаться
на каждую беду
наших граждан»

25—26 января в Подмосковье прошёл семинар�совещание комитетов
первых секретарей региональных отделений КПРФ. На его открытии вы�
ступил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. Тема его выступления — 
«О политической ситуации в России и задачах партии на современном этапе».
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В НОВОЙ СЕРИИ рядом с прежни�
ми махинаторами перед нами
встают во весь рост их охранители

и крышеватели — бравые ребята в офи�
церских мундирах. Большинство из них
демонстрируют несокрушимое равноду�
шие к нарушениям закона.

— Смотрите, как офицер полиции
спокойно наблюдает за подделкой бюл�
летеней членами одной из избиратель�
ных комиссий, — в голосе автора и неиз�
менного комментатора всех фильмов
первого секретаря Безымянского райко�
ма КПРФ Самары Сергея Турусина чув�
ствуется едва сдерживаемый гнев.

Офицер не просто наблюдает. Он ещё
успокаивает махинаторов, которые ки�
дают взгляды в его сторону.

— Ладно, ладно… Я не смотрю.
У полицейского ни гнева в голосе, ни

малейшего шевеления в теле, хотя пре�
ступление совершается на его глазах. А
ведь направлен он из местного райотдела
полиции, чтобы обеспечивать соблюде�
ние закона в ходе волеизъявления изби�
рателей. Но как тут обеспечишь, если в
избирательной комиссии сидят знако�
мые люди. И мухлюют они не первый
раз. И не второй — на каждых выборах.
Все об этом знают. Главное, чтобы в по�
мещении было тихо и спокойно, а всё ос�
тальное блюстителя закона не касается.

На избирательном участке №1625 нам
показывают офицера, который уже изго�
товился сопровождать куда надо предсе�
дателя избиркома с бюллетенями в запе�
чатанном виде. Подсчёт голосов закон�
чился, что тянуть? Но его притормажи�
вает председатель избиркома:

— Я передала сведения в ТИК. Жду
звонка…

ТИК — это территориальный избир�
ком, который регулирует процесс и оп�
ределяет, сколько дать голосов кандида�
там той или иной партии, дабы не нару�
шать общего благолепия.

— Девяносто девять процентов долж�
но быть? — спрашивает продвинутый в
подсчётах полицейский. 

После звонка из ТИКа узнаём реко�
мендуемый результат.

— Девяносто восемь…

Оглашённая цифра к всеобщему удо�
вольствию заносится в протокол. Теперь
можно с опечатанными бюллетенями
ехать к высокому начальству.

На участке 4116 майор полиции, усме�
хаясь, наблюдал, как председатель из�
биркома три раза вбрасывал в урну бюл�
летени в пользу «Единой России». Не от�
ставали от него и рядовые сподвижники.
Особенно старалась спортивного вида
девица в белом свитере. То к урне шмы�
ганёт, то к столу — за новыми бюллете�
нями. Всего избирателей на этом участке
120 человек. Примерно половину бюл�
летеней вбросили члены комиссии.

А на одном из участков к голосованию
привлекли и полицейского, чтобы не
стоял без дела столбом. Он тоже вбросил
бюллетень, хотя уже проголосовал по
месту жительства. А на участке 1621 офи�

церу можно было смело присваивать
звание ударника волеизъявления граж�
дан. Он опустил в урну целую пачку бюл�
летеней.

Причём вся эта публика знает, что в
помещении установлена камера и ведёт�
ся съёмка. Ну и что? А ничего…

Фильм переносит нас в Италию, где
свирепствует мафиозная Коза Ностра.
Автор фильма сравнивает ситуацию у
них и у нас. Оказывается, много общего.
Закон у нас тоже отдыхает не только в
ходе выборов, но и после них. Комму�
нист Турусин написал десятки заявле�
ний, требуя возбуждения уголовных дел
после голосования. Как его ни отфутбо�
ливали, а дознание всё�таки пришлось
проводить, а потом возбуждать уголов�

ные дела. Когда запахло жареным, мно�
гочисленные махинаторы свои гордые
подбородки сразу опустили вниз и стали
каяться, стараясь избежать уголовного
наказания. Около сотни членов избир�
комов могли получить по загривку, но
правоохранительные органы учли их чи�
стосердечные признания и обещания
больше не мухлевать. И прикрыли уго�
ловные дела: наш закон это позволяет.
До суда дошли, к примеру, в Волжском
районе Самарской области только двое
граждан, уверенных в своей безнаказан�
ности. Они отделались лёгким испугом.

В фильме названы фамилии тех, кто
фальсифицировал документы уголов�

ных дел, затягивал сроки расследования,
ведь год спустя избирательные бюллете�
ни уничтожают. Закон это делать не обя�
зывает, но и не запрещает, чем и пользу�
ются покровители махинаторов из числа
следователей. Целый год после выборов
в Госдуму они не вспоминали о бюллете�
нях, по которым можно определить ито�
ги голосования на любом участке, а по�
том сравнить с цифрами в протоколах.
Но когда прошло достаточно времени,
блюстители правопорядка словно про�
снулись и стали запрашивать бюллете�
ни, от которых не осталось и следа.

А с экрана звучит обещание гаранта
наших прав и свобод решительно пресе�
кать нарушения закона. Его сопровож�
дает комментарий автора фильма: «Пус�
тых речей нам не надо. Наслушались…»
Так оно и есть. Вспоминается замеча�
тельное обращение лидера «Единой Рос�
сии», председателя правительства Дмит�
рия Медведева к однопартийцам, в том
числе и самарским. Он призывал не от�
давать борьбу с коррупцией оппозиции
— самим решительно браться за дело. Но
что�то не берутся граждане «единорос�
сы». Не обращаются к высоким поли�
цейским и прокурорским начальникам с
просьбами о проведении служебных рас�
следований, не интересуются фактами
нарушения закона, о которых есть ин�
формация не только в обкоме КПРФ, но
и в райкомах.

— Я бы мог дать немало дополнитель�
ных материалов, ведь вышла только пер�
вая часть «Мафии», но ко мне никто не
обращался, — говорит Сергей Турусин.

Да и как браться «единороссам» за это
скандальное дело, если к властному пи�
рогу припала одна компания, в которой
свои люди. Одни мухлюют, другие не за�
мечают этого, третьи уводят от ответст�
венности. И все они очень не хотят, что�
бы о противоправных деяниях знали жи�
тели области. «Коза Ностра отдыхает»,
— вот такое мнение одного из избирате�
лей прозвучало в фильме. Но правду не
скроешь.

— Обкому КПРФ с каждым годом всё
сложнее получать видеоматериалы о хо�
де голосования. Ведь фильмы, как и пуб�
ликации в партийной прессе, раскрыва�
ют людям глаза, — так оценивает ситуа�
цию первый секретарь Самарского об�
кома КПРФ Алексей Лескин.

Как ни изощрялись «единороссы» на
сентябрьских прошлогодних выборах в
городскую думу Тольятти, всё равно по�
терпели от коммунистов сокрушитель�
ное поражение. Заметных успехов доби�
лись представители КПРФ в Сызрани,
как и в других городах области. И этот
процесс идёт по всей стране, увеличивая
число красных губернаторов и других
должностных лиц из числа коммунистов
и их сторонников.

Александр ПЕТРОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Самара.

Коза Ностра отдыхает…
На просторах интернета появилась очередная, уже девятая

серия разоблачительной киноэпопеи о махинациях на выборах в
Госдуму и местные представительные органы власти Самарской
области. Называется коротко: «Мафия». В предыдущих фильмах
мы наблюдали жуликоватых председателей и секретарей мест&
ных избиркомов, которые ставили отметки в нужных строчках чи&
стых бюллетеней, а потом с гордо вскинутым от безнаказанности
подбородками шествовали к урнам, чтобы опустить в них только
что сфабрикованную туфту. Взад&вперёд от входных дверей к
тем же урнам ретиво челночили главы сельских и поселковых ад&
министраций и прочая чиновничья рать, обеспечивая дополни&
тельными голосами кандидатов от партии « Единая Россия».

Д ЛЯ ТЕХ, кто не читал
документа, нелишним
будет узнать, что штраф

за «не вовремя» пойманного
ерша отныне составляет 100
руб., за окуня — 250, за язя —
500 и далее в гору. Увеличение
такс чревато, например, тем,
что во время лицензионной
рыбалки неводом обычный
прилов, представляющий со�
бой не одну сотню посторон�
них мелких рыбёшек, исходя
из суммы штрафа, теперь мо�
жет стать основанием для воз�
буждения уголовного дела.
Стараниями федеральных
властей тема рыбалки оказа�
лась в России актуальной даже
в разгар зимы...

Жители Туруханского райо�
на никак не могут взять в разу�
мение: для чего понадобилось
это очередное завинчивание
гаек? Российское правитель�
ство встало на защиту ершей?
Человек с удочкой наносит
урон водной экосистеме стра�
ны?! Что за чушь! Да даже если
бы северяне кушали осетров с
тайменями три раза в день и
приправляли чёрной икрой
компот, рыбный их рацион
никак не повлиял бы на состо�
яние биоресурсов Енисея, по�
тому как «ущерб» этот ничто�
жен. Тогда зачем Москва
опять рьяно взялась за ужесто�
чение правил природопользо�
вания для простых граждан?

Невозможно игнорировать
тот факт, что одновременно с
проведением спецопераций
«Путина» тысячи тонн брако�
ньерской осетрины, как и
прежде, беспрепятственно
уходят на рынки страны. Дан�
ный преступный бизнес уп�
равляется коммерческими ор�
ганизациями, работающими в
тесной связи с силовиками,
авторитетными лицами в пра�
вительстве, в Госдуме РФ. При
всём ажиотаже инспекторских
рейдов и бравых рапортах о за�
держании «браконьеров» с ве�
дром ельцов за прошедший год
никто из членов этой мощной
криминальной сети не постра�
дал. С кем же ведётся «осетро�
вая» война? Правильно: она
ведётся с народом. 

За что? За право имущего
класса столоваться отдельно
от нас с вами, вкушая эколо�
гически чистые продукты и
деликатесы «не для всех».

Под лозунгом «спасения
краснокнижных рыб» прави�
тельство на самом деле про�

двигает интересы коммерчес�
ких структур, которыми насе�
ление, живущее возле рыбо�
промысловых зон, восприни�
мается как «лишние люди».
Цель этих структур — сделать
пребывание местных жителей
на реке невозможным (по�
средством травли рыбаков,
непомерных штрафов и кон�
фискаций за самую ничтож�
ную, чаще надуманную про�
винность). Теперь хозяева на
реке — люди с автоматами и
разрешительными бумагами
от Росрыболовства. Добыча
омуля, осетра, стерляди и дру�
гих рыб ценных пород идёт не
просто в промышленных мас�
штабах: нынешние объёмы
лова обрекают эти виды на
полное исчезновение. Смысл
же спецопераций «Путина» —
с рёвом вертушек, барражиро�
ванием беспилотников и ак�
робатическими шоу боевиков
спецподразделений — состоит
в том, чтобы путём постоян�
ного муссирования темы
«борьбы с браконьерством» в
СМИ переложить вину за пла�
номерное хищническое унич�
тожение водных биоресурсов
страны на население. 

Всё детство я провёл с отцом
на реке, и мне непонятно, что
происходит в головах законо�
дателей, предписавших карать
рыбака за ловлю удочкой! Лю�
бому живущему в здешних де�

ревнях покажется диким по�
становление о применении
столь внушительных штраф�
ных такс за лов ельца, пескаря
и «других видов пресноводных
рыб». Не менее циничным бу�
дет штрафовать жителей райо�
на за ловлю налима. Рыбаки
испокон ходили здесь в зиму с
пешнёй и нарточкой ставить
уды. Сегодня этой рыбалкой
большей частью занимаются
малообеспеченные категории
селян, безработные, пенсио�
неры. Кто будет снабжать их
лицензиями на наших «севе�
рах», согласно приводимому в
постановлении списку?

Теперь о лицензиях. Мно�
гие, возможно, не знают, но
взимание платы за лов «ли�
цензионных видов рыб» в РФ
не обосновано с позиции пра�
ва. Согласно Конституции,
биоресурсы в России принад�
лежат народу. Они бесплатны
за исключением видов, кото�
рые разводятся искусственно
или требуют затрат на научные
исследования, подсчёт. Стои�
мость лицензии предполагает
оплату за предоставляемые ус�
луги (обустройство мест охоты
или лова рыбы, разведение
пернатой дичи, подвод зверя и
т.д.). Может, правительство
откармливало для нас сорогу? 

Для населения краснояр�
ского Севера рыбный промы�
сел — это не «любительское» и

не «спортивное» рыболовство,
это основной вид хозяйство�
вания, это наши заготовки,
наш повседневный стол. Это,
если угодно, содержание жиз�
ни многих поколений севе�
рян. Люди веками населяли
суровый здешний край пото�
му, что рыбалка была доступна
каждому. Менять это правило
— равносильно тому, чтобы
лишить нас основного про�
дукта питания, принудить к
изменению исторически сло�
жившегося уклада жизни, к
переселению в другие районы,
обречь местные деревни на
опустение и вымирание. 

После публикаций в СМИ
коллективных писем жителей
Верхнеимбатска, Бора и Туру�
ханска к президенту РФ на
сайтах газет появились возму�
щённые комментарии: «Они
не любят Россию!», «Они кле�
вещут на нашу российскую
действительность!». Что ж, вот
вам, господа, ОНА — россий�
ская действительность. Зачем
на неё ещё и «клеветать»?!
Действия власти говорят сами
за себя. Прокомментируйте
решения Путина — Медведева
по-другому, коли сумеете. От�
носительно того, люблю ли я
Россию, обязан уточнить:
Россия — это не Путин, не
Медведев, не обособившаяся,
сытая столица. Россия — это
прежде всего мы сами, это
традиции наших дедов и пра�
дедов, это тысячи таких же
больших и маленьких дере�
вень, как Бахта, Сургутиха,
Бакланиха или Подкаменная,
где, укрывшись от хаоса и раз�
врата, жив ещё народный дух.
И вот сегодня нас натурально
изживают отсюда сумасброд�
ством вводимых правил, неле�
пыми поборами, ограничени�
ями, запретами, террором по�
лиции на реке и в наших соб�
ственных домах! Прикажете
терпеть это?! Любить — зна�
чит защищать, и мы не соби�
раемся мириться с теми, кто
нещадно давит людей реки и
леса, ломает наш сельский
быт, плюёт на наши устои. 

Наступил 2019 год. Со схо�
дом льда придёт очередной
рыболовный сезон. Если мин�
природы не решит вопрос об
адаптации Правил рыболовст�
ва к условиям проживания и
потребностям населения отда�
лённых территорий края, а
«царёвы опричники» во ис�
полнение постановления 1321
примутся за усиление мер
борьбы с рыбаками, это по�
влечёт массовое неповинове�
ние населения в формах са�
мых непредсказуемых. На бе�
ду, столичные начальники не
слышат голоса низов, а винов�
ными в последствиях будут не
рыбаки, а те, кто поставил ры�
баков на грань выживания,
оставил их один на один с
произволом Росгвардии и
каннибализмом законов.

Сергей АНОСОВ.
пос. Бор,
Туруханский район,
Красноярский край.

Антинародное хозяйство

«Осетровая» война
против народа

Действия Росгвардии, проводившей минувшим летом спецоперацию
«Путина», повлекли массовое возмущение населения деревень, распо&
ложенных на берегах Енисея. Свой гнев они выразили в письме прези&
денту РФ от жителей Туруханского района. Эти события и поныне застав&
ляют северян крайне настороженно воспринимать «нововведения» Крем&
ля, одним из которых стало постановление правительства РФ №1321 «Об
утверждении такс для исчисления размера ущерба, причинённого вод&
ным биологическим ресурсам» от 03.11.2018 года.

—К АЖДЫЙ ПОХОД в
магазин сегодня на�
поминает посеще�

ние музея, на некоторые про�
дукты люди порой смотрят,
как на экспонаты, — говорит
участник акции протеста в Ка�
менске�Уральском помощник
депутата Законодательного
собрания Свердловской обла�
сти от КПРФ Борис Идиату�
лин. — Цены растут абсолют�
но на все товары! С каждым
годом правительство всё боль�
ше закручивает гайки: доро�
жает топливо, растут НДС и
тарифы на услуги ЖКХ, а зар�
платы остаются прежними.
Чтобы выжить, люди часто ус�
траиваются на вторую и тре�
тью работу. Вкалывают, чтобы
элементарно заработать на
хлеб и расплатиться по счетам.

По словам Бориса, зар�
платы растут только у чи�
новников.

— Но терпение у нас не ре�
зиновое! — добавляет он. —
Мы просим все молодёжные
организации присоединиться
к нашему протесту.

По словам другого участни�
ка акции, члена бюро Сверд�
ловского областного комитета
ЛКСМ РФ Дмитрия Терентье�
ва, главная задача протестую�
щих — показать власти готов�
ность молодёжи и рабочих вы�
ступить по примеру француз�
ских собратьев и выразить
своё недовольство.

— Повышение цен на по�
требительские товары и услуги
не внушает оптимизма, —
считает комсомолец и добав�
ляет, что современный рост
заработной платы не компен�
сирует роста цен и тарифов. —
Реальный уровень жизни ос�
новной массы населения, в
том числе моей семьи, сни�
жается. Представьте, как труд�

но в России молодым созда�
вать сегодня семьи! К приме�
ру, мой друг получает 25000
рублей. Из этих денег он отда�
ёт 10000 на оплату ипотеки и
5000 — на оплату по счетам.
Остаётся 10000 рублей на це�
лый месяц. Пусть чиновники
попробуют так жить.

В эти дни акции протеста с

требованием повышения за�
работной платы трудящимся
прошли также и в других
уральских городах: Екатерин�
бурге, Нижнем Тагиле, Кар�
пинске, Челябинске, Караба�
ше. 

По сообщениям 
информагентств. 
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Адреса сопротивления

ЗДОРОВЬЕ у российских школьников чем
дальше, тем хуже. Согласно данным Роспо�
требнадзора, показатели за десять лет ухуд�

шились вдвое. 60 процентов всех старшеклассни�
ков имеют хронические заболевания. Не послед�
нюю роль здесь играет школьное питание. Кеме�
ровский уполномоченный по правам ребёнка не�
давно заявил, что у детей из бедных семей проис�
ходят голодные обмороки. 

Такая же направленность — по нисходящей —
прослеживается и в усвоении детьми знаний. Ес�
ли по начальной школе Россия по�прежнему за�
нимает лидирующие позиции, среднее школьное
звено показывает результаты несколько хуже, но
всё же довольно приличные — мы здесь находим�
ся в первой десятке, то наши старшеклассники по
уровню знаний откатываются уже в четвёртый,
иногда в третий десяток
мирового рейтинга. Олег
Смолин, будучи сам пе�
дагогом и всю свою депу�
татскую деятельность за�
нимающийся вопросами
образования, видит при�
чину такого падения в не�
оправданной перегрузке
школьников. Если про�
должительность рабочего
времени у взрослого че�
ловека составляет в нор�
ме 40 часов в неделю, то у
старшеклассников выхо�
дит 55—60 часов. Дети
почти перестали читать русскую классику. На это
зачастую просто не хватает времени.

Секрет успешной образовательной политики
— в соединении лучших традиций отечественно�
го образования с новейшими технологиями,
убеждён Олег Смолин. И здесь важно посмот�
реть, чему и как учить. Чтобы обеспечить разви�
тие новых технологий и модернизацию страны,
надо изучать предметы естественно�математиче�
ского и технологического циклов. Сегодня они
все сокращены, при этом технологии сокращены
радикально. Какие предметы больше всего помо�
гают формированию гражданина и общероссий�
ской национальной идентичности? — задался де�
путат вопросом. Конечно русский язык, литера�
тура, история. Они тоже урезаны, особенно рус�
ский язык.

За счёт чего же происходит увеличение нагруз�
ки? В первую очередь за счёт иностранных язы�
ков. Сейчас они изучаются не с 5�го класса, как
раньше, а со 2�го и по количеству часов в двойном
объёме. В 2020 году с 5�го класса будет изучаться
второй язык, правда, пока в обязательном только
порядке в профильных классах. А в 2022 году ста�
нет обязательным ЕГЭ по иностранному языку.
Изучение иностранного языка крайне полезно
для общей культуры личности, но насколько оно
необходимо всем в таком объёме для модерниза�
ции страны и формирования гражданина России?
— обратился с вопросом к депутатскому корпусу
Олег Смолин. В качестве ответа парламентарий
привёл такие данные: 92 процента наших граждан
признают себя патриотами России, при этом 30
процентов молодёжи хотят из страны уехать.

Ещё одна причина низкого качества обучения
— принцип преподавания. В советской системе
образования учебные предметы изучались один
раз, но основательно. Современные школьники
многие предметы изучают дважды, сначала в ос�
новной школе, потом в старшей. Например, на
обществознание вместо прежних 70 часов отво�
дится 210. При этом в советской школе эта дис�
циплина была более социально ориентирован�
ной, чем сегодня. Похожая ситуация в истории,
её изучают дважды, но галопом по Европам. В
результате дети сплошь и рядом не знают героев
и маршалов Великой Отечественной войны, пу�
тают наших союзников и противников в миро�
вых войнах.

Важное направление школьного образования
— трудовое воспитание. Министр просвещения
Ольга Васильева потребовала вернуть его в школу.
Безусловно, это можно только приветствовать,
полагает О. Смолин. И не просто трудовое воспи�
тание, а воспитание производственное, которому
большое значение придавал А.С. Макаренко,
один из пяти великих педагогов XX века, причём
основанное на самых современных технологиях.

Депутат заявил о необходимости включить во�
прос об основных принципах формирования со�
держания образования в большие парламентские
слушания. В заключение своего выступления
Олег Смолин сообщил, что членами фракции
КПРФ подготовлен закон о базовой ставке для
учителей не ниже двух прожиточных минимумов
в регионе. Без нормально обеспеченных педаго�
гов поднять наше школьное образование не
удастся, уверен он. «Реализация же этих предло�
жений вернёт большинству наших школьников
радость жизни, возможность читать книги и ста�
новиться достойными гражданами своей страны
и многосторонне развитыми людьми», — под�
черкнул Олег Смолин.

К сожалению, до насущных проблем страны у
парламентского большинства, как правило, руки
не доходят, а, может, желания не возникает их ре�
шать, поскольку элиту они не трогают. Зато зако�
нодательные инициативы в интересах высшего
класса берутся к исполнению мгновенно. Весьма
оперативно отреагировала Госдума на блок зако�

нопроектов сенатора Андрея Клишаса, где гово�
рится о внесудебной блокировке в интернете «не�
достоверной информации, распространение ко�
торой создаёт угрозу наступления тяжких послед�
ствий», и об установлении административной от�
ветственности за распространение в интернете
материалов, «в неприличной форме выражающих
явное неуважение» к обществу, государству, госу�
дарственным символам, Конституции и органам
госвласти. В перечне авторов этих законопроек�
тов указаны и коллеги Клишаса по Совету Феде�
рации, и депутаты Госдумы из фракции «Единой
России». Но первую скрипку здесь играет, бес�
спорно, г�н Клишас. При обсуждении повестки
дня, когда коммунисты потребовали снять четы�
ре названных законопроекта с рассмотрения,
член фракции КПРФ, известный кинорежиссёр

Владимир Бортко поинтересовался: «…Это тот са�
мый Клишас, который миллиардер, у которого
много дворцов?» 

Присутствие на заседании Госдумы сенатора
Клишаса должно было быть одним из обязатель�
ных условий рассмотрения законопроектов. Но
неожиданно выяснилось, что у него срочная ко�
мандировка на Таймыр, в Дудинку. Решили со�
гласиться на замену докладчика, в качестве кото�
рого выступила также автор законопроектов и се�
натор Людмила Бокова. Второе обязательное ус�
ловие рассмотрения законопроектов — отзывы
на них правительства — было соблюдено в экс�
тренном порядке, хотя ещё накануне вечером во�
прос находился в подвешенном состоянии.

Консолидированно против всех четырёх зако�
нопроектов выступила лишь фракция КПРФ.
Вопросы депутатов�коммунистов при их обсуж�
дении были полны горького сарказма. Николай
Арефьев перечислил последние деяния правящей
партии и то, под каким соусом они подавались.
НДС повысили на 2 процента и сказали, что это
никакого влияния на цены не окажет, между тем
цены поползли вверх и инфляция только в пер�
вом квартале составит 5 процентов. Подняли пен�
сионный возраст, сказали: «Для повышения пен�
сий в два раза». Повысили на 1 тысячу и меньше.
На самом деле, вся пенсионная «реформа» была
затеяна лишь для того, чтобы не делать никаких
трансфертов из федерального бюджета по госу�
дарственным обязательствам Пенсионному фон�
ду, заметил депутат. Так кого же надо наказывать
за эту недостоверную информацию, которая при�
вела к митингам и протестам: правительство, всех
депутатов, которые голосовали за данные реше�
ния, — или к органам власти подход особый? —
спросил Н. Арефьев. В ответ последовали лишь
обтекаемые, ничего не значащие фразы. 

Вера Ганзя, Николай Коломейцев, Тамара Плет(
нёва усмотрели в этих законопроектах цензуру,
направленную против оппозиции. То, что зако�
нопроекты защищают лишь интересы определён�
ного круга лиц, совершенно очевидно. 

Первый заместитель председателя Комитета
Госдумы по государственному строительству и за�
конодательству, заслуженный юрист Российской
Федерации Юрий Синельщиков обратил внима�
ние на юридическую небрежность, с какой напи�
саны законопроекты. Кстати, и Клишас, и основ�
ные соавторы законопроектов — юристы. Анали�
зируя законопроекты, Юрий Петрович подчерк�
нул: это очередное мероприятие по усилению ре�
прессивности нашего законодательства. В седь�
мом созыве Госдума приняла около 90 законов,
вносящих поправки в Кодекс об административ�
ных правонарушениях. И практически все они, за
исключением единиц, усиливали администра�
тивную ответственность и расширяли зону её
применения.

«Бороться надо не с фейковыми новостями как
таковыми, бороться надо с недоверием к власти»,
— заявил Алексей Куринный, комментируя зако�
нопроекты о блокировке в интернете недостовер�
ной информации.

Аналогичный вывод сделал Денис Парфёнов и
относительно законопроектов о неуважительных
высказываниях в адрес власти: «Идёт война с
симптомами, а не с причинами». Сам факт появ�
ления такой законодательной инициативы и её
довольно настойчивое протаскивание в стенах
парламента говорит о серьёзных проблемах во
взаимоотношениях власти и общества, полагает
депутат. Огромная часть нашего населения дейст�
вительно высказывает очень резкое неприятие
той политики, которая сейчас проводится в стра�
не. И истинным мотивом появления этих репрес�
сивных инициатив является желание правящего
класса сохранить своё господство, подчеркнул
парламентарий. 

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Памятуя о том, что школьники — это будущие студенты, член фракции КПРФ
Олег Смолин в своём выступлении на заседании Госдумы в канун Дня россий&
ского студенчества, 24 января, проанализировал, насколько современная
школьная система образования справляется с основными своими функциями,
в числе которых — укрепление здоровья подрастающего поколения, обучение
основным дисциплинам для приобретения будущей профессии, воспитание
гражданина и формирование разносторонне развитой личности. 

Эксплуатация 
укрепляется 
репрессиями

Рабочий Урал нищеты не терпит
В субботу, 26 января, на Урале прошли ак&

ции протеста с требованиями повышения зар&
платы рабочим в два раза. В этот день моло&
дых людей с плакатами можно было увидеть в
самых оживлённых местах многих городов.

Цены — 
на тормоз!

Автопробег против
роста цен на бензин про�
вели коммунисты и их
сторонники в Благове�
щенске. В акции «STOP
цена на горючее» было
задействовано 10 авто�
мобилей.

КОЛОННУ возглавил пер(
вый секретарь Амурского

обкома КПРФ Роман Кобызов.
Многие водители звуковыми
сигналами приветствовали ма(
шины под красными флагами.
На своих автомобилях участни(
ки акции также разместили пла(
каты с требованиями: «Нефть и
газ — народу! Вову и Диму — в
отставку!», «Путин, где предел
росту цен и тарифов?» и др.

Несмотря на все договорён(
ности Кремля с нефтяными
олигархами, автомобильное го(
рючее в Амурской области по(
сле выборов президента доро(
жало уже несколько раз. Непо(
мерные цены на бензин делают
недоступными пассажирские
перевозки и доставку грузов
первой необходимости. Ещё
при старых ценах на дизельное
топливо была под угрозой рен(
табельность сельхозтоваропро(
изводителей.

В ближайшее время акции
против роста цен на автомо(
бильное горючее пройдут в
большинстве городов и районов
Амурской области. 

Пресс(служба Амурского
обкома КПРФ.

Под красными флагами
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Коммунистическая партия

Российской Федерации

Вопросы теории

Фигурное катание

Т ЕОРЕТИЧЕСКИЕ дис
куссии, проведённые в
конце минувшего декаб

ря, роднила не только массо
вость их участников, но и неко
торые поднятые на них пробле
мы. Особого внимания заслу
живают прозвучавшие в Екате
ринбурге и Красноярске под
ходы к идеологии, в том числе
к идеологии современного рос
сийского государства. 

Выступавший в столице Сред
него Урала доктор экономичес
ких наук Владимир Орлов отме
тил, что идеология считается
высшей составляющей в эконо
мическом развитии государства.
Действительно, когда СССР од
новременно с восстановлением
разрушенного войной народно
го хозяйства вышел на новый
этап социалистического строи
тельства, И.В. Сталин концент
рировал внимание советских те
оретических кадров на развитии
теории марксистсколенинской
политической экономии и на со
здании учебника политической
экономии, призванного играть
важнейшую идеологическую
роль. Это было, отметил учёный,
могучее средство мобилизации
общества на развитие рабоче
крестьянского государства.

А далее он логично вышел на
современность: «Есть ли у ны
нешних правителей РФ идеоло
гия?» — обратился к залу доклад
чик. И сам же ответил: «Да, есть.
Сердцевиной этой идеологии
является идея обогащения лю
бым способом. На кого она ра
ботает, нам хорошо известно».

Научнопрактическая конфе
ренция, одновременно прохо
дившая в столице Центральной
Сибири, тоже не обошла темы
государственной идеологии.
Доктор философских наук, про
фессор Иван Пфаненштиль на
звал серьёзной для российского
общества проблемой отсутствие
национальной идеи: «Что мы за
страна? Куда идём? Какие цели
преследуем?» Доктор историчес
ких наук, профессор Николай

Дроздов развил позицию своего
коллеги, настаивая, что в нашем
обществе нет идеологии. По
скольку в зале сидел партийный
актив регионального отделения
КПРФ, то есть приверженцы
марксистсколенинской идео
логии, в существовании которой
они как минимум не сомневают
ся, следовательно, профессор
имел в виду не вообще отсутст
вие в России идеологий, а отсут
ствие государственной идеоло
гии. Да и подтверждал он свой
тезис аргументами из государст
венной политики Российской
Федерации. 

Если на двух одновременно
проходивших научных конфе
ренциях поднимался один и тот
же вопрос о государственной
идеологии (хотя ответы давались
разные), то, выходит, эта про
блема занимает отнюдь не пери
ферийное место в массовом со
знании. И не будем лукавить:
речь идёт о массовом сознании
членов КПРФ и её сторонников,
ведь на обоих мероприятиях
присутствовал широкий партий
ный актив крупнейших регио
нальных отделений партии.

ВПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ уро
вень марксистсколенин
ской теоретической подго

товки в партии существенно
снижается. Причина на поверх
ности: новое пополнение пар
тийных рядов ни в школе, ни в
вузе не имело возможности по
знакомиться даже с азами марк
сизмаленинизма. Однако 2017
и 2018 годы давали возможность
компенсировать имеющиеся
пробелы, поднять планку требо
ваний к знанию партийными
новобранцами теоретических
азов марксизмаленинизма. В
год 100летия Великого Октября
большое внимание и истории, и
теории социалистической рево
люции уделяли «Правда», «Со
ветская Россия», «Политическое
просвещение», региональные
партийные издания. В минув
шем году широко отмечалось

200летие со дня рождения Кар
ла Маркса. Многие политичес
кие и теоретические вопросы ос
вещались в партийной печати в
связи с вековыми юбилеями Ра
бочеКрестьянской Красной
Армии и ВЛКСМ. Был издан
ряд интересных исторических и
философских работ марксистов,
посвящённых Октябрьской ре
волюции и становлению Совет
ской власти. Однако весь этот
богатейший теоретический ап
парат не сумел убедить местные
и первичные отделения, что по
ра поднять планку требований к
знанию партийными новобран
цами теоретических основ марк
сизмаленинизма. 

На мероприятиях в Краснояр
ске и Екатеринбурге сидел пар�
тийный актив, перед которым
выступали доктора наук, профес�
сора. Значит, налицо не только
проблема слабой ориентации в
марксистсколенинском теоре
тическом богатстве. У неё ещё
имеются и свои социальнопо
литические корни. 

В левой оппозиции всё замет
нее категория лиц, которые, с
одной стороны, прогнивший ка
питалистический режим не при
емлют, имидж марксистов для
них остаётся привлекательным,
но заявлять свою «особую», то
есть марксистскую, позицию го
товы только в рамках существу
ющей затхлой системы. К тому
же своей критике они готовы
придать «конструктивный ха
рактер». Получается, что рестав
рация капитализма привела к
реанимации «легального марк
сизма». Фактически это — анти
марксизм, если не забывать ре
волюционную сущность трудов
К. Маркса и Ф. Энгельса. Между
тем мы имеем дело, к сожале
нию, не с единичными эпизода
ми, а с ширящимся явлением. 

И совсем не случайно, что
зоной вихляний в отношении
марксизма оказался прежде
всего вопрос о государствен
ной идеологии, а ещё шире — о
государстве. Обращаясь 11 ию

ля 1919 года к слушателям
Коммунистического универси
тета имени Я.М. Свердлова,
В.И. Ленин объяснял: «Учение
о государстве служит оправда
нием общественных привиле
гий, оправданием существова
ния эксплуатации, оправдани
ем существования капитализ
ма, — вот почему ожидать в
этом вопросе беспристрастия,
подходить в этом вопросе к де
лу так, как будто люди, претен
дующие на научность, могут
здесь дать вам точку зрения чи
стой науки, — это величайшая
ошибка. В вопросе о государст
ве, в учении о государстве, в те
ории о государстве вы всегда
увидите, когда познакомитесь с
вопросом и вникнете в него до
статочно, всегда увидите борь
бу различных классов между
собой, борьбу, которая отража
ется или находит своё выраже
ние в борьбе взглядов на госу
дарство, в оценке роли и значе
ния государства».

Наш сегодняшний разговор
— в партийной среде и касается
наших внутренних проблем.
Поэтому мы избавлены от необ
ходимости доказывать важность
марксистсколенинской подго
товки коммунистов, методоло
гическую плодотворность диа
лектического и исторического
материализма для понимания
сложных процессов бегущего
дня, боевую мощь марксизма
ленинизма в противостоянии
классовому супостату. Строго
говоря, кто не марксист, не ле
нинец, тот не коммунист. 25 лет
деятельности КПРФ, как и
коммунистической многопар
тийности в России эту истину
подтверждали многократно и
убедительно. Тем более что дис
куссия эта адресована не двум
трём профессорам, а угнездив
шемуся в КПРФ и возле неё то
му явлению, которое пока веж
ливо назовём «легальным марк
сизмом» (но хотя бы в скобках
заметим, что это — разновид
ность оппортунизма).

Касаемся ли мы осмысления
идеологии или государства, или
их стыковки в виде «государст
венной идеологии», начинать
всё равно целесообразнее всего с
известной ленинской формулы:
«Мы живём в классовом общест
ве и… из него нет и не может
быть иного выхода, кроме клас
совой борьбы и свержения влас
ти господствующего класса».
(Кстати, это свержение при оп
ределённых условиях может
быть осуществлено и «мирным
путём».) 1917 год убедительно

показал победоносный характер
ленинской формулы. Принятая
10 лет назад новая редакция
Программы КПРФ полностью
солидаризируется с нею:

«Реставрация капитализма
неизбежно породила эксплуата
цию человека человеком, приве
ла к глубокому расколу общест
ва. На одном полюсе оказался
так называемый класс стратеги
ческих собственников, основу
которого изначально составил
банковскоспекулятивный и
экспортносырьевой капитал…
На другом полюсе находится ог
ромная масса обнищавших лю
дей, задавленных угрозой безра
ботицы и неуверенностью в зав
трашнем дне. В Россию верну
лось антагонистическое проти
воречие между наёмным трудом
и капиталом». К этим двум ос
новным классам капиталистиче
ской системы надо добавить ещё
мелкую буржуазию.

У каждой из этих трёх классо
вых составляющих неизбежно
наличествует своя идеология,
так как её сущностью является
система идей и воззрений, отра
жающих действительность через
призму коренных интересов
данного класса или его большо
го социального слоя. Ядро идео
логии эксплуататорского класса
ясно сформулировал уральский
профессор: обогащение любым
способом. Ядро пролетарской
идеологии: нет эксплуатации че
ловека человеком! Что касается
стержня идеологии мелкой бур
жуазии, то он противоречив, как
и она сама, и принимает форму,
угодную властному ведущему: от
«чего изволитес?» до «всё ото
брать и — поделить». Созида
тельной она становится тогда,
когда прочно спаяна с вождём
пролетариатом.

Но это только каркас идеоло
гий самых многочисленных
классов капитализма. Он убеди
тельно демонстрирует ленин
скую правоту: «В обществе, раз
дираемом классовыми противо
речиями, не может быть никогда
внеклассовой или надклассовой
идеологии». Профессора и по
литики, которым когдалибо
приходилось читать книги по
марксизмуленинизму, это зна
ют. И лукавят они, призывая к
единству разномастных общест
венных сил, не изза утраты па
мяти. Не забыли они и про то,
что верховодом такого «единст
ва» всегда становится правящий
класс, в руках которого команд
ные высоты в экономике. Разго
воры о «национальной идее» в
раздираемом антагонизмами об

ществе, о «единой идеологии» в
таком обществе им нужны для
того, чтобы за шелухой слов
скрыть от десятков миллионов
трудящихся непримиримость их
коренных интересов с целями
эксплуататоров. 

А наиболее расчётливые смо
трят даже дальше. Уже в работе
«Что делать?» В.И. Ленин отме
чал, что идеология принципи
ально отличается от социальной
психологии классов. Социаль
ная психология формируется
как отражение эмпирической
повседневности и потому скла
дывается стихийно. Идеология
носит системный характер, вы
рабатывается как теоретическое
мышление, у прогрессивного
класса оно истинное, у реакци
онного — покоится на заблуж
дениях. Но в любом случае, на
кручиваясь на стержень классо
вых интересов, идеологии фор
мируются и развиваются теоре
тиками, учёными, идеологами.
Вот иные профессора и полити
ки и предлагают себя «верхам»
на эту роль, обещая создать не
что внеклассовое и надклассо
вое. Кстати, у оппортунизма в
европейской социалдемокра
тии опыт такой гнусной работы
накоплен немалый. 

ЛУКАВЦЫ особенно
усердны, когда дело дохо
дит до государства и «госу

дарственной идеологии». Во
первых, как отмечал Ленин, «во
прос о государстве есть один из
самых сложных, трудных и едва
ли не более всего запутанных
буржуазными учёными, писате
лями и философами». Вовто
рых, обыденное сознание под
государством нередко понимает
совсем другие объекты. Чаще
всего в повседневной жизни лю
ди не отличают государство от
страны, тем более что одним из
признаков государства является
наличие территории. По похо
жей причине государство неред
ко путают с его населением, а то
и с нацией. В пору повышенной
религиозности ему приписыва
ют божественную природу, даже
не подозревая, что тем самым
подыгрывают претензиям ие
рархов церкви на особую роль в
жизни государства.

Между тем марксизмлени
низм понимает под государст
вом вполне конкретную полити
ческую систему. Фридрих Эн
гельс дал следующее классичес
кое определение:

«Государство есть продукт об
щества на известной ступени
развития; государство есть при

знание, что это общество запута
лось в неразрешимых противо
речиях с самим собой, расколо
лось на неразрешимые противо
положности, избавиться от ко
торых оно бессильно. А чтобы
эти противоположности, классы
с противоречивыми экономиче
скими интересами, не пожирали
друг друга и общество в бес
плодной борьбе, для этого ста
ла необходима сила, стоящая,
повидимому, над обществом,
сила, которая бы умеряла
столкновение, держала его в
границах «порядка». И эта си
ла, происшедшая из общества,
но ставящая себя над ним, всё
более и более отчуждающая се
бя от него, есть государство».

В лекции о государстве, про
читанной слушателям Комму
нистического университета име
ни Свердлова, Ленин не только
привёл определение эксплуата
торского государства, данное
Энгельсом, но и спрессовал его в
короткую, ёмкую формулу: «Го�
сударство есть машина для угне�
тения одного класса другим, ма�
шина, чтобы держать в повинове�
нии одному классу прочие подчи�
нённые классы. Форма этой ма�
шины бывает различна». (Выде
лено мной. — В.Т.)

Следовательно, создать госу
дарственную идеологию, соот
ветствующую сущности совре
менного российского государ
ства, — это значит создать идео
логию угнетения капиталисти
ческим классом класса наём
ных, эксплуатируемых работни
ков физического и умственного
труда. В «Манифесте Коммуни
стической партии» этот класс
назван пролетариатом. По дан
ным Росстата, 87% занятого на
селения РФ работают по найму
у работодателейэксплуатато
ров. До чего же, оказывается,
благовидную цель ставят неко
торые услужливые профессора
и политики! Да ещё при этом
прикрываются социалистичес
кой фразеологией!

Порой можно слышать: в
действующей Конституции РФ
написано, что Российская Фе
дерация — государство соци
альное. Увы, в буржуазных кон
ституциях, включая россий
скую, обманных слов столько,
что сквозь них продраться
сложнее, чем через бурелом. Но
мыто с вами договорились рас
сматривать социальную дейст
вительность через призму марк
систсколенинского учения, че
рез документы Коммунистичес
кой партии. Посмотрим, что в
Программе КПРФ написано о
нынешнем российском госу
дарстве. Читаем:

«В Россию вернулось антагони�
стическое противоречие между
наёмным трудом и капиталом.
Государственная машина, под
держивающая такой порядок, в
полной мере выражает интересы
и волю крупной буржуазии, её
верхушки в лице олигархии».

Более того, идеология бур
жуазного, эксплуататорского
государства трудящимся Рос
сии никогда не понадобится.
Ещё Карл Маркс предупреж
дал: «Пролетариат не может,
как это делали господствую
щие классы и их различные со
перничающие группы в пооче
рёдные моменты своего торже
ства, просто овладеть сущест
вующим государственным ап
паратом и пустить в ход эту го
товую машину для своих собст
венных целей. Первое условие
для удержания политической
власти — переделать традици
онный рабочий механизм госу
дарства и уничтожить его как
орудие классового господства».

Как это общее, принципи
альное марксистское положе
ние конкретизируется в усло
виях России ХХI века? Откры
ваем раздел «Три этапа разви
тия страны» Программы
КПРФ. Поскольку ясно, что из
первого этапа мы всё ещё не
выкарабкались, то выясним,
какие программные задачи
стоят перед нами сегодня:

«На этом этапе решается зада
ча установления демократичес�
кой власти трудящихся, широ
ких народнопатриотических
сил во главе с КПРФ. Для её до
стижения коммунисты организу�
ют народные массы в борьбе за их
социально�экономические, поли�
тические интересы, возглавляют
выступления людей труда, вете
ранов и молодёжи в защиту сво
их законных прав...

КПРФ будет активно возрож�
дать и развивать непосредствен�
ное народовластие: местные Со�
веты народных депутатов, сове�
ты трудовых коллективов, коми�
теты самоуправления, самоорга�
низации и самозащиты, поддер�
живать введение контроля тру�
дящихся за исполнительной и
представительной властью. На
референдум будет вынесен во
прос о восстановлении в полном
объёме советской системы госу�
дарственной власти». (Выделено
мной. — В.Т.)

Программа КПРФ не остав
ляет места для единой идеологии
волков и овец. Об этом непозво
лительно забывать ни одному
партийцу и стороннику КПРФ,
независимо от учёных степеней
и партийных регалий. Что каса
ется нашей идеологии, то В.И.
Ленин определил её как «проле�
тарскую идеологию — учение на�
учного социализма, т.е. марк�
сизм». (Выделено мной. — В.Т.)

Кроме того, Владимир Ильич
особенно настойчиво завещал:
«Борьба за высвобождение тру
дящихся масс изпод влияния
буржуазии вообще, и империа
листской буржуазии в особенно
сти, невозможна без борьбы с
оппортунистическими предрас
судками насчёт «государства».

Тут места для разночтений нет.

Виктор ТРУШКОВ.

Места для разночтений нет
Что�то с памятью у нас стало: что не вправе забывать — не помним

Эта переделка хорошо известных строк сама собой сложилась после прочте�
ния двух корреспонденций о недавних научно�практических конференциях в Ека�
теринбурге и Красноярске. Наш уральский собкор Сергей Рябов сообщал: «В ра�
боте организованного Свердловским обкомом КПРФ «круглого стола» (в такой
форме здесь проходил теоретический разговор) участвовали учёные, препода�
ватели местных вузов, представители общественных организаций и движений.
Основную же часть аудитории составляли секретари городских и районных коми�
тетов и первичных отделений Компартии региона. Словом, просторный зал засе�
даний обкома был заполнен, что называется, под завязку». Ему вторил собкор из
Центральной Сибири Александр Козырев: «В работе научно�практической конфе�
ренции приняли участие первые секретари районных и городских отделений
КПРФ, студенты и преподаватели красноярских вузов, учёные, главы городов и
районов, депутаты от КПРФ, руководители общественных организаций».

Д ЛЯ ЛЮБОЙ ДРУГОЙ СТРА
НЫ подобный показатель счи
тался бы пределом мечтаний.

Однако для нас он, скорее, повод заду
маться над перспективами, поскольку
иное призовое место — отнюдь не по
дарок Фортуны, а звонкая пощёчина.
Кроме того, половину медалей в сто
лице Белоруссии завоевали совсем не
те, на кого делались главные ставки:
налицо явная психологическая неста
бильность номинальных «предводите
лей» сборной РФ, не сумевших спра
виться с нервами и добиться успеха на
не слишком представительном турни
ре. А ведь до мартовского мирового
смотра в японской Сайтаме, где вы
ступят настоящие «акулы льда», оста
лось всего полтора месяца. 

В числе главных неудач россиян —
утрата лидерства в парном катании, в
котором наши виртуозы не знали по
ражений с 2012 года. Конец многолет
нему доминированию отечественных
спортсменов положили Ванесса
Джеймс — Морган Сипре, принёсшие
Франции «золото» чемпионата Старо
го Света впервые с 1932го. С сожале
нием приходится констатировать: ре
зультат российскофранцузского про
тивостояния, начавшегося в этом се
зоне с проигрыша Евгении Тарасовой
— Владимира Морозова в финале се
рии Гранпри в Ванкувере, продолжа
ет складываться не в нашу пользу.
Причём переломить ситуацию перво
му номеру российской команды не по
могло даже экстренное возвращение к
прошлогодней короткой программе
под музыку фортепианного концерта
Рахманинова. Смена «декораций» не
избавила партнёршу от систематичес
ких ошибок на параллельных прыж
ках, не позволивших дуэту защитить
титул сильнейших.

Горькую пилюлю разочарований не
сколько подсластили неожиданная
«бронза» вчерашних юниоров Алек
сандры Бойковой — Дмитрия Козлов
ского, а также неплохое выступление
ещё одних дебютантов соревнований,
Дарьи Павлюченко и Дениса Ходыки
на, замкнувших пятёрку лучших.

Кстати, медальный расклад, пред
сказанный экспертами до начала
турнира на «МинскАрене», полно
стью не оправдался ни в одной из
дисциплин, а в некоторых вообще не
имел ничего общего с авторитетны
ми прогнозами.

Так, в состязаниях девушек априори
большой интриги не предвиделось: ев
ропейское женское одиночное ката
ние уже давно находится в кризисе,
ярких фигуристок, способных конку
рировать с россиянками, пока не на
блюдается. Начиная с 2013го на пье
дестал поднимались лишь представи
тельницы нашей страны и знаменитая
Каролина Костнер, да и то в послед
ние два сезона итальянке, честно гово
ря, давали «бронзу» скорее за былые
заслуги и спортивное долголетие. Но в
Белоруссию вследствие травмы не
приехала даже она, а посему вопрос,
казалось бы, заключался лишь в том,
как отечественные феи льда распреде
лят награды между собой. Однако
ожидавшийся заурядный водевиль на
деле обернулся драмой с не самым сча
стливым финалом.

Для начала 18летняя Станислава
Константинова, деюре лидер сбор
ной по итогам национального первен
ства, в очередной раз подтвердила ста
рую истину фигурного катания: корот
кой программой нельзя одержать по
беду на соревнованиях в целом, зато
можно её упустить. Потенциальная
претендентка на верхние ступеньки

пьедестала полностью провалила обя
зательный номер, оставшись без двух
элементов, и сразу отлетела на один
надцатое место, с которого даже после
превосходного произвольного выступ
ления не смогла взобраться выше сум
марного четвёртого.

Впрочем, главную сенсацию со зна
ком минус преподнесла даже не Кон
стантинова, а олимпийская чемпион
ка Алина Загитова, являвшаяся в
Минске безоговорочной фавориткой.
После успеха в короткой программе,
правда не слишком убедительного
(минус пять баллов от своего лучше
го достижения в сезоне), именитой
спортсменке для подтверждения ста
туса сильнейшей фигуристки Старого
Света просто требовалось болееме
нее чисто откатать произвольную. Но
после целого ряда серьёзных ошибок
(падения и степаутов), вызванных
недокрутами прыжков, чего за Али
ной раньше не водилось, 16летняя
героиня Пхёнчхана чудом — благода
ря высочайшим оценкам за компо
ненты — удержалась на второй пози
ции в общем зачёте.

Ну а заветную вершину нежданно
негаданно покорила наша дебютант
ка — 16летняя заводная озорница
Софья Самодурова (на снимке), кото
рой прочили максимум «бронзу», в
конце концов доставшуюся финке
Вивеке Линдфорс.

Что ж, ежегодная смена россиянок
на европейском троне, начавшаяся в
2014м триумфом Юлии Липницкой и
ненадолго приостановленная Евгени
ей Медведевой, выигравшей соревно
вания два раза подряд, продолжается.
Впрочем, основной итог минских со
стязаний — не столько распределение
мест между нашими умницамикраса
вицами, сколько то, как оно повлияет
на дальнейшую судьбу девушек. Ещё в
конце декабря по следам первенства
страны в Саранске Федерация фигур
ного катания РФ заявила о намерении
пересмотреть состав женской коман
ды после чемпионата Старого Света.
Очевидно, что явной кандидаткой на
вылет становится Станислава Кон
стантинова. Отправить в Сайтаму бес
спорно талантливую, но эмоциональ
но неустойчивую спортсменку — риск
не просто упустить медаль, но и поте

рять квоту для сборной. Тем более что
в первых рядах жаждущих выйти на за
мену значатся двукратная победитель
ница мирового турнира Евгения Мед
ведева и обладательница «бронзы» не
давнего финала Гранпри Елизавета
Туктамышева, по болезни пропустив
шая саранский отбор.

Между тем остросюжетным оказал
ся не только дамский, но и мужской
турнир, развязка которого оставалась
загадкой до самого конца. Естествен
но, поклонники «ускользающей кра
соты» с нетерпением ждали прощаль
ной корриды от выдающегося испанца
Хавьера Фернандеса. И хотя 27лет
ний главный «бык» Старого Света, ис
чезнувший с ледовой арены сразу по
сле завоевания «бронзы» на Играх
2018, по слухам, был уже вовсе не так
грозен, как раньше, его шансы одолеть
российских горетореадоров оценива
лись чрезвычайно высоко. 

Однако в короткой программе всё
пошло вопреки стандартному сцена
рию. Михаил Коляда и Александр Са
марин, решив, видимо, показать, что
«судьба ласкает молодых и рьяных»,
повергли публику в изумление практи
чески чистыми прокатами своих техни
чески сложных номеров. Коляда, воз
нёсшийся на вершину турнирной таб
лицы, первым из отечественных фигу

ристов даже умудрился преодолеть
планку в 100 баллов по новой системе
судейства. Пристроившийся вслед за
ним Самарин отстал на 8 очков, но на
0,13 балла опередил легендарного Фер
нандеса, занявшего промежуточное
третье место. На пятой строчке с реаль
ной возможностью попасть в призёры
обосновался Максим Ковтун.

Но рано радовались те, кто вообра
зил, будто испанский Акела промах
нулся и его финальную серенаду заглу
шат бурные овации в честь более удач
ливых соперников из России. В произ
вольной программе всё вернулось на
круги своя. Ковтун, новый старый ли
дер команды, сорвал абсолютно весь
прыжковый набор и финишировал че
тырнадцатым, а Коляда, трижды рас
пластавшийся по льду и получивший в
результате одного из падений травму
левой руки, съехал на пятую строчку. И
только Александр Самарин, как на
стоящий мужчина отчаянно боров
шийся за каждый элемент, бросил вы
зов Хавьеру Великолепному и чуть
чуть уступил ему в битве за «золото».
Трио медалистов дополнил итальянец
Маттео Риццо.

Итак, Фернандес завершил свою
долгую блистательную карьеру в ранге
семикратного чемпиона Европы, по
вторив рекорд гениального Евгения

Плющенко и доказав, что старый конь
борозды не испортит, особенно когда у
него в соперниках — завсегдатаи клуба
«полировщиков льда». Увы, в очеред
ной раз приходится признать: одиноч
ники — самая проблемная категория
отечественных фигуристов. Наши ре
бята владеют всем необходимым для
победы, кроме стабильности. Неуме
ние и нежелание спасать неудачные
прыжки, совершая вместо них без
вольные «бабочки», разваливаться в
ходе программы после любой оплош
ности — вот стиль катания подавляю
щего большинства российских пар
ней. Посему, как ни колядуй за Коляду
и беззаветно не верь в восставшего на
краткий миг из пепла Ковтунафеник
са, всё без толку. А в большом спорте,
как известно, тех, кто не держит удар,
не жалеют — выносят хоть с ринга,
хоть с катка и забывают. 

Кстати, любопытная деталь: трое
ведущих российских мастеров — Али
на Загитова, Максим Ковтун и Миха
ил Коляда — выступали с произволь
ными программами под музыку из
оперы «Кармен». Не иначе как по воле
рока, под аккомпанемент бессмертно
го творения Жоржа Бизе все они по
терпели фиаско. 

Под занавес чемпионата ещё одним
российскофранцузским противо
борством ознаменовался танцеваль
ный марафон. Впрочем, если наши
парники имели реальные шансы
обойти конкурентов, пока ещё при
надлежащих к числу представителей
земной цивилизации, то отечествен
ные мастера танцпола даже теорети
чески не могли тягаться с давно про
возглашёнными инопланетянами Га
бриэлой Пападакис — Гийомом Сизе
роном, которым арбитры автоматиче
ски выставляют космические баллы,
порой незаслуженно, едва ли не за
любое телодвижение. 

Вообще танцы на льду, пожалуй, са
мый непонятный, но наиболее пред
сказуемый вид фигурного катания. Ли
деры закрепляются на своих позициях
настолько прочно, что сместить их от
туда практически нереально. За исклю
чением случаев, когда в спорт возвра
щаются вчерашние законодатели мод,
такие как канадцы Тесса Вирчу и Скотт
Мойр, превзошедшие на зимних Иг

рах2018 Пападакис — Сизерона, мыс
ленно уже примерявших олимпийское
«золото». Если в остальных дисципли
нах с оценками всё ясно: выполнил
прыжок ультраси — получи высокие
баллы, то в танцах ещё нужно зарабо
тать репутацию как минимум стабиль
ными выступлениями на протяжении
нескольких сезонов. Ну а этим наши
дуэты похвастаться не могут.

Говоря о недавних ледовых рефор
мах, надо отметить, что они свелись
не только к переименованию корот
кого танца в ритмический или «усо
вершенствованию» системы оценива
ния элементов, в частности твиззлов
(не у пары в целом, а отдельно у каж
дого партнёра), но и к изменению ро
ли судей. Если раньше решающее
слово оставалось за технической бри
гадой, то отныне вершители судеб —
арбитры, негласно уже разделившие
ся на две категории: дотошных букво
едов, карающих за каждую помарку, и
снисходительных философов, пони
мающих, что любые правила несовер
шенны, а их неукоснительное соблю
дение грозит застопорить развитие
«ускользающей красоты».

Впрочем, попадание на танцеваль
ный европьедестал всего одной рос
сийской пары — отнюдь не козни
предвзятых судей. Виктория Синици
на и Никита Кацалапов, новоиспечён
ные чемпионы страны, остановились
в шаге от медали по вине партнёра, чьи
ставшие притчей во языцех сбои на
твиззлах, вплоть до падения (на сей раз
в короткой программе), лишили дуэт
призового места. Зато в ударе были
Александра Степанова — Иван Букин,
на одном дыхании откатавшие оба но
мера и завоевавшие «серебро». Ребята
заслуженно опередили итальянцев
Шарлен Гиньяр — Марко Фаббри и ус
тупили лишь теперь уже пятикратным
королям Старого Света Габриэле Па
падакис — Гийому Сизерону, побив
шим сразу два мировых рекорда: в
произвольном танце (133,19) и по об
щей сумме (217,98). Наши дебютанты
Софья Евдокимова — Егор Базин фи
нишировали девятыми. 

Спортивные чиновники давно при
выкли списывать неудачи сборной РФ
на молодость и неопытность основной
массы состава. Но в Минске часть на
град стране принесли как раз юные
новички, а вот титулованные «аксака
лы» неоднократно подвели. Интерес
но, какую очередную теорию для объ
яснения промахов своих подопечных
придумают представители федерации? 

Елена МОРОЗОВА.
Фото Рейтер.

Ещё святой Франциск
Ассизский говорил: под�
линная радость возникает,
когда человек смиряется с
неизбежным и находит си�
лы изменить то, что в его
власти. Пожалуй, только
при столь мудром фило�
софском подходе можно
спокойно, без эмоций оце�
нить итоги завершившего�
ся в Минске 111�го первен�
ства Европы по фигурному
катанию, где российские
мастера выиграли 6 на�
град из 12: «золото», четы�
ре «серебра» и «бронзу».

Злополучная «Кармен»,
или Ледовые сенсации «Минск�Арены»
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Левые во Франции

Одиннадцатая 
суббота

Действия манифестантов 26
января дали пример новой
стратегии «жёлтых жилетов».
В Париже большие группы
шли из разных точек, чтобы
соединиться на площади Бас$
тилии, овеянной великими
традициями народной борь$
бы. Так, одна демонстрация
двигалась от Елисейских По$
лей, вторая — от площади На$
ции, третья — от мэрии рабо$
чего пригорода Парижа Иври$
сюр$Сен. Отметим, что в этом
городке улицы носят имена
революционеров разных эпох,
от Робеспьера до Карла Марк$
са и В.И. Ленина.

Многочисленные демонст$
рации проходили в Марселе,
Лионе, Бордо, Тулузе, Дижоне,
Перпиньяне, Страсбурге и в
других больших и малых горо$
дах, а также в соседней Бельгии.
Телевидение вело прямые ре$
портажи с мест событий. Реаль$
ные «картинки», как говорят
операторы, с тысячами и десят$
ками тысяч людей в жёлтом
всех возрастов абсолютно не
соответствовали явно занижен$
ным цифрам участников, кото$
рые называли теледикторы.

В целом прямой эфир явно
работал против властей. Вмес$
то бездельников и погромщи$
ков, как квалифицируют влас$
ти трудящихся, на экране бы$
ли люди с хорошими лицами:
рабочие, интеллигенция, го$
родские жители всех профес$
сий, студенты и пенсионеры с
плакатами политического и
экономического содержания.
Запомнилась группа пожилых
людей, которые, явно подго$
товившись, дружно пели зна$
менитую песню французских
партизан эпохи антифашист$
ского Сопротивления.

Остановить 
полицейское насилие

Как всегда, обстановка нака$
лилась в конце дня, когда нача$
лись провокации правых и по$
лиции. Ещё ранее один из ли$
деров «жёлтых жилетов» Эрик
Друэ призвал всех сочувствую$
щих присоединиться к «жёлтой
ночи» на площади Республики.
«День, ночь, выходные, неде$
ля... Мы будем там! Мы больше
не боимся и удивим нашим же$
ланием действовать», написал
он в «Фейсбуке» на страничке
«Франция в гневе».

Вечером на главных площа$
дях Парижа началась расправа с
демонстрантами с применени$
ем водомётов, слезоточивого га$
за, резиновых пуль и гранат. На$
циональный секретарь Фран$
цузской коммунистической
партии Фабьен Руссель записал
в «Твиттере» свидетельства оче$
видцев: «Ситуация на площади
Республики была мирной, пока
СRS (французский спецназ) не

атаковал с четырёх углов. Забло$
кированные, намокшие, не
имевшие возможности скрыть$
ся от слезоточивого газа, зажа$
тые в толпе, люди не могли по$
кинуть площадь».

Внесла свою лепту в созда$
ние хаоса и спровоцировала
столкновения группа правых.
Как сообщается в заявлении
Новой антикапиталистичес$
кой партии (НАП) Оливье Бе$
зансоно, принимавшей учас$
тие в демонстрации в Париже,
кортеж этой партии подвергся
нападению группировки пра$
вых, ряд участников процес$
сии получили ранения.

«Эта небольшая группа пра$
вых, — говорится в документе,
— не имеет ничего общего с
движением «жёлтых жилетов»,
рядом с которыми мы выступа$
ем в течение нескольких недель
без каких$либо проблем. Груп$
пы «жёлтых жилетов», ставших
свидетелями этих нападений,
также были шокированы таки$
ми атаками, и некоторые про$
тестующие вмешались в схват$
ку, чтобы вместе с нами отра$
зить натиск фашистов».

Подлинная трагедия разыг$
ралась на площади Бастилии,
где от направленного взрыва
гранаты пострадал один из ли$
деров движения Жером Родри$
гес, снимавший на видео бес$

чинства полиции. Он получил
серьёзное ранение глаза с угро$
зой его потери. Интернет бук$
вально взорвался от этой рас$
правы. Видео, «Твиттер» полны
требований отставки министра
внутренних дел. Лидеры ФКП
и движения «Франция непоко$
рённая» требуют расследования
и запрещения использования
гранат и резиновых пуль.

Профсоюз «Всеобщая кон$
федерация труда» (ВКТ) и об$
щественная организация «Ли$
га прав человека» подали за$
прос в административный суд
с требованием к министру
внутренних дел и парижскому
префекту полиции прекратить
использование так называе$
мого оружия Flash Ball. Ещё
один руководитель «жёлтых
жилетов» Максим Николь был
арестован в Бордо.

Политическая картина кон$
ца минувшей недели будет не$
полной, если не сказать о двух
акциях, организованных про$
правительственными силами в
воскресенье, дабы противопос$
тавить «жёлтым жилетам»
марш «красных платков» и «бе$
лых жилетов» с официальной

целью — «защитить ценности
республики», а в реальности —
поддержать президента. 

Как считает известный по$
литолог  Джордже Кузманович,
«подрывная деятельность» пра$
вительства выразилась не толь$
ко в преуменьшении цифр чис$
ла «жёлтых жилетов», но и в яв$
ном преувеличении числа уча$
стников правительственных
акций — их было не более девя$
тисот при официальной цифре
— десять тысяч. 

Французское общество рас$
кололось также в связи с собы$
тиями в Венесуэле. Левые поли$
тики, как и многие рядовые
французы, подчёркивают двой$
ные стандарты в отношении по$
пыток антиправительственного
переворота в этой стране. Для
Макрона демократические вы$
боры (в Венесуэле) «незакон$
ны», заявляет Меланшон, а го$
сударственный переворот край$
не правых, поддержанный
Трампом и Болсонару, «призван
восстановить демократию!».

«Жёлтые жилеты» 
и левые партии 

и движения

Возникшее как абсолютно
новое явление политической
жизни Франции движение
«жёлтых жилетов», изначально

позиционировавшее себя как
не связанное с партиями и
профсоюзами, тем не менее в
своих требованиях близко к
левым формированиям. Уве$
личение Smic (МРОТ), восста$
новление ISF — «налога спра$
ведливости» на богатство, от$
менённого Эмманюэлем Мак$
роном, требование демократи$
ческого обновления с помо$
щью референдума по граждан$
ским инициативам (RIC) на$
ходятся в центре политичес$
ких дебатов и, в частности,
движения «жёлтых жилетов».

Все эти вопросы в той или
иной форме содержатся в про$
граммах левых партий и дви$
жений. В статье под названием
«Жёлтые жилеты или возвра$
щение классовой борьбы»
Люк Рубан, политолог из изве$
стного Центра исследований
политической жизни Фран$
ции (Cevipof), пишет: «Социо$
логический и политический
анализ главных установок по$
казывает, что движение «жёл$
тых жилетов» основано на со$
циальных категориях низших
и средних слоёв общества, ко$
торые имеют как минимум две

характеристики. Одной из них
является критика капитализ$
ма. Другой — требование пря$
мой демократии».

Газета «Юманите» отмечает,
что всё это соответствует иде$
ям, традиционно присущим
левым. Более того, согласно
опросам влиятельных инсти$
тутов, 69% французов (эта ци$
фра возросла за год на 14%)
считают, что нужно «взять у
богатых, чтобы дать бедным».
Это вполне соответствует тре$
бованиям ФКП и «Франции
непокорённой»: делиться!

Аналогичным образом 65%
(плюс 9%) граждан выступают
за то, чтобы отдавать приори$
тет «улучшению положения
трудящихся», а не «конкурен$
тоспособности бизнеса». В де$
кабре опрос, проведённый по
заказу «Юманите», показал,
что 70% французов — за вос$
становление «налога справед$
ливости» на богатство, эта ци$
фра возрастает до 78% среди
низших слоёв.

Тем не менее всё вышеска$
занное никак не повлияло на
ситуацию в левом движении.
Да, сменился лидер ФКП. Ук$
репил свои позиции молодой
политик, примкнувший к
«Франции непокорённой»,
Франсуа Рюффен. Но положи$
тельной динамики в левом

движении, несмотря на проте$
стные настроения, не наблю$
дается. Причин этому явлению
немало. Одна из главных —
разрозненность левых сил. На
выборах в Европарламент бу$
дут конкурировать два списка
левых, между «Францией не$
покорённой» и ФКП идёт
борьба за «остатки» ослаблен$
ной Соцпартии. Подчеркнём,
что для всех партий выборы в
Европарламент становятся
проверкой на прочность и сте$

пень влияния, а левые откро$
венно стремятся дать бой пре$
зиденту и правым. Так, Мелан$
шон неоднократно заявлял:
«Если люди, которые голосо$
вали за меня на президентских
выборах, проголосуют за спи$
сок «Франции непокорённой»
на европейских выборах, мы
раздавим список Макрона». 

Нельзя не учитывать также
внутренние противоречия,
обострившиеся в левых парти$
ях и движениях, роль «челове$
ческого фактора».

И, наконец, разнузданная
травля «Франции непокорён$
ной» и её лидера в СМИ, ин$
спирированные обыски в
штаб$квартире движения с
широко раздуваемыми кле$
ветническими обвинениями
его руководителей как сторон$
ников насилия в политике
также не способствовали рос$
ту популярности движения
после успешной президент$
ской кампании. 

Несмотря на то, что Жан$
Люк Меланшон с первых дней
поддержал движение «жёлтых
жилетов» и его лидера Эрика
Друэ, видя в новой силе оли$
цетворение своей теории о
противостоянии олигархии и
народа и начало осуществле$
ния гражданской революции
во Франции, сближение меж$
ду ними наметилось только в
последнее время.

Всеобщая 
забастовка

Связано это сближение с на$
мерением ВКТ объявить забас$
товку 5 февраля и изменением
тактики руководства «жёлтых
жилетов». Профсоюзы и «жёл$
тые жилеты» изначально отно$
сились друг к другу весьма на$
стороженно. Однако после за$
явления ВКТ о подготовке за$
бастовки «жёлтые жилеты»,
НАП Безансоно и Меланшон
заявили не только о поддержке
этих планов, но и о намерении
превратить эту акцию во всеоб$
щую забастовку, что весьма не$
легко осуществить.

Тем более что внутри дви$
жения «жёлтых жилетов» нет
единства. Выделяются объе$
динения, группирующиеся
вокруг отдельных фигур в
«Фейсбуке», которые различа$
ются тактическими установ$
ками, в отношении к профсо$
юзам и участию в политичес$
кой борьбе.

Часть движения решила
участвовать в выборах в Евро$
парламент и формирует свой
список, что отвергают другие.
Декларируемый мирный ха$
рактер сопротивления с бло$
кированием развилок дорог и
борьбой за право отзыва депу$
татов всех уровней всё больше
сталкивается с агрессией со
стороны правительства и за$
ставляет задумываться о поис$
ке иных путей борьбы.

С другой стороны, просачи$
ваются сведения о неафиши$
руемых связях части «жёлтых
жилетов» с проправительст$
венным движением «Респуб$
лика на марше». Возникают
многочисленные «конспиро$
логические» версии проис$
хождения движения. Период
неопределённости не может
длиться бесконечно. Решаю$
щие схватки впереди.

Анна СЕМЁНОВА.
Фото Рейтер.

Вовлечение широких масс трудящихся в протестное, фактически в анти�
правительственное движение, усиливающийся полицейский террор с много�
численными часто тяжело раненными, рост взаимной ненависти противобор�
ствующих сторон, бессмысленное упорство властей во главе с президентом
в проведении либеральной антинародной политики, беспрецедентные атаки
на представителей левых сил, зловещая роль СМИ, провоцирующая напря�
жённость в стране, — такова сегодня политическая ситуация во Франции.

«Движение «жёлтых жилетов» является самым мощным народным движе�
нием со времени Освобождения, и оно подвергается самым жестоким ре�
прессиям за 60 лет», — заявил лидер народной оппозиции, руководитель
движения «Франция непокорённая» Жан�Люк Меланшон 27 января в переда�
че «Воскресная политика» на телеканале «Франс 3». Эфир состоялся на сле�
дующий день после очередного дня выступления «жёлтых жилетов».

СЮРПРИЗЫ начались с
началом нового года, о
чём Кава рассказал на

своей странице в «Фейсбуке»:
«Согласно отчёту «Укртрансбе$
зопасности», 3 января 2019 го$
да хвалёный тепловоз «General
Electric» (GE) ТЭ33АС «Три$
зуб» из$за пробуксовки не смог
сдвинуть с места товарный по$
езд весом 3768 тонн на участке
Волноваха — Камыш$Заря
(станции в Донецкой и Запо$
рожской областях)». В итоге
ему на подмогу пришлось вы$
звать «старый 2ТЭ116, постро$
енный 37 лет назад на заводе
«Лугансктепловоз».

Советник напоминает, что ло$
комотивы 2ТЭ116 на этом участ$
ке «водят поезда весом 4,5 тыся$
чи тонн, а будучи полностью в
исправном состоянии, эти ста$
рые тепловозы водили грузовые
поезда весом 6 тысяч тонн». «Та$
ким образом, чтобы перевезти
равное количество грузов на
участке Волноваха — Камыш$
Заря, используя тепловозы
GEТЭ33АС, требуется выпол$
нить большее количество рейсов
по сравнению с использованием
старых тепловозов 2ТЭ116, —
добавил Кава. — Соответствен$
но необходимо большее количе$
ство локомотивов и локомотив$
ных бригад. «Эффективность»
решения налицо».

Недолго пришлось «бегать»
«Дженерал электрик» по широ$
кой приднепровской степи.
Уже 7 января неподалёку, в За$
порожской области, тепловоз
этой компании ТЭ33АС с грузо$
вым поездом и аналогичным
весом 3728 тонн также не смог
тронуться с места, и ему на под$
могу отправили 2ТЭ116 совет$
ских времён. Даже не в самом
исправном состоянии совет$
ский тепловоз (в солидном воз$
расте и при отсутствии ремон$
та) тянет составы вдвое тяже$
лее, чем не может сдвинуть с
места «американец». 

С тех пор буквально каждую
неделю проверенные совет$

ские тепловозы отправляются
на выручку хвалёным амери$
канским локомотивам.

ПОЛУЧАЕТСЯ, что гос$
компания «Укрзализны$
ця» купила 30 локомоти$

вов «Дженерал электрик» по 4,68
миллиона долларов за единицу,
по$видимому, пригодных только
для маневрирования по рельсам
товарных станций, гоняя туда$
сюда по два$три вагона. Рамоч$
ное соглашение между «Укрза$
лизныцей» и GE предусматри$
вает 15$летнее партнёрство в ча$
сти обновления и модернизации
тягового подвижного состава. А
поставка «Укрзализныце» в ли$
зинг 30 новых дизельных локо$
мотивов GETЭ33AC с уровнем
локализации 10% — только его
первый этап. Главные беды ещё
впереди, так как создаётся впе$
чатление, что в США стремятся
спихивать на Украину залежа$
лый товар, начиная с сухих
пайков и заканчивая патруль$
ными катерами и маневровыми
тепловозами. При этом если
луганские тепловозы обходи$
лись казне в 2 миллиона долла$
ров, то американские стоят по 
4 миллиона. 

А ведь, прежде чем раскоше$
литься, украинские железнодо$
рожники могли бы поинтересо$
ваться опытом эксплуатации
аналогичных американских теп$
ловозов у своих коллег в Казах$
стане. Когда выяснилось, что
американцы просто впарили им
кучу своего дорогого «металло$
лома», те послали их подальше.
Кстати, недавно и Молдавия
объявила, что покупает 12 таких
локомотивов.

Как отмечает интернет$изда$
ние traffic.od.ua, причиной не$
мощи «американца», исходя из
опыта эксплуатации тепловозов
серии ТЭ33А в Казахастане, яв$
ляется высокая мощность локо$
мотива — более 4500 л.с. при не$
достаточном его весе (144 т),
распределённом на шесть осей.
«Для сравнения: одна секция

тепловоза серий 2ТЭ10 и 2ТЭ116
весит 138 тонн и на те же шесть
осей даёт мощность 3000 л.с., а
секция тепловоза М62 весом 116
тонн на шесть осей даёт 2000 л.с.
В результате тепловозы ТЭ33
при движении на небольших
скоростях до 40 км/час начина$
ют буксовать и не могут сдви$
нуть с места тяжёлый состав», —
говорится в сообщении. Стало
быть, проблема хроническая и
неустранимая!

Трудяга$тепловоз 2ТЭ116
производился на заводе «Лу$
гансктепловоз» с 1971 по 2007
год, и 2176 таких локомотивов
бегали по всему постсоветскому
пространству. Железнодорож$
ники за характерную форму
крыши прозвали эту машину
«горбатый», а ещё — «фанто$
мас». Хотя эти локомотивы мог$
ли бы производиться и по сей
день, но на смену им пришёл
разработанный специально для
региона СНГ TЭ33AC с 12$ци$
линдровым 4000$сильным дви$
гателем. Производитель гаран$
тировал повышенную произво$
дительность, меньшие затраты в
течение жизненного цикла и
улучшенную надёжность при
перевозках грузов. И где это всё?
В условиях войны на Украине
подобное производство невоз$
можно. Луганск больше не вы$
пускает локомотивы, поэтому и
произошёл поворот Украины и
Молдавии лицом к Западу.

В перспективе закроются все
депо по ремонту тепловозов,
сообщают на своём форуме ра$
ботники «Укрзализныци». Года$
ми простаивает Запорожский
тепловозоремонтный завод… В
это же время стоит без заказов и
доводится до банкротства Дне$
пропетровский электровозост$
роительный.

И это при том, что дефицит
локомотивной тяги остаётся од$
ной из ключевых проблем «Укр$
зализныци». Эксперты Центра
транспортных стратегий выяс$
нили, что к концу 2018 года в
инвентарном парке компании
числилось 3566 локомотивов. Из
них 550 — пассажирских, 1758 —
грузовых, 1258 — маневровых. В
эксплуатации же находятся
только 287 пассажирских локо$
мотивов и 945 — грузовых (!).
Локомотивный парк Украины
изношен окончательно: в 2018—

2019 годах по причине крайней
ветхости и неремонтопригодно$
сти необходимо списать порядка
сотни локомотивов. Примерно
такого количества уже не хвата$
ет.

Руководители «Укрзализны$
ци» желали получить кредит на
закупку 100 локомотивов от
«Дженерал электрик». Но ни$
щим деньги дают без особой
охоты, поэтому пришлось под$
нимать тарифы на ж/д грузопе$
ревозки на 15%. Однако эти
деньги быстро кончились, и из
30 заказанных по контракту ло$
комотивов от американцев пока
получили 15. На оставшиеся 85
денег нет и не предвидится.

ТАРИФЫ на грузоперевоз$
ки по украинской желез$
ной дороге в 2019 году под$

нимут ещё на 30%, что сделает их
поистине золотыми. Едва ли по$
ложение изменится к лучшему.

Проблемы с нехваткой тяго$
вого подвижного состава «Укр$
зализныци» постоянно приво$
дят к массовым простоям грузо$
вых вагонов на сети железных
дорог Украины. По информа$
ции крупнейшего на Украине
частного ж/д оператора компа$
нии «Лемтранс», обычно про$
стаивает более 2000 вагонов (до$
ходит до 2300), из которых до
1000 вагонов стоят без движения
более двух суток, а ещё сотня ва$
гонов простаивает свыше 24 су$
ток. Настораживает, что под уг$
розой оказывается стабильное
обеспечение электроэнергией
украинских потребителей и
предприятий, поскольку обез$
движены вагоны с углём в адрес
теплоэлектростанций. Не этим
ли объясняются невысокие тем$
пературы зимой в большинстве
квартир практически всех горо$
дов Украины?

Но зато выросли прибыли
«Дженерал электрик транспо$
рейшн», где за счёт Украины де$
лаются очередные миллиарды.

«Сегодня мы уже имеем и
американский уголь, и амери$
канское ядерное топливо, и
американское оружие. В этот
перечень добавляем американ$
ские локомотивы и производст$
венное партнёрство», — востор$
гается украинский президент.

В.М.Т.

Вести с Украины

Афганский ветер
несёт угрозу

В районе туркмено�афган�
ской границы резко обостри�
лась обстановка. Боевики по�
встанческих группировок за�
хватили большую часть пригра�
ничных уездов. В связи с этим,
как сообщили сразу несколько
изданий, в Туркмении начался
массовый учёт резервистов.

З А ДОЛГИЕ ГОДЫ гражданской войны в
Афганистане установился определённый
распорядок боевых действий. Самым

«горячим» сезоном является промежуток с
апреля по октябрь. В это время талибы и дру$
гие экстремистские организации покидают
свои «зимние квартиры» — или, другими сло$
вами, районы постоянного базирования — и,
пользуясь открывшимися горными перевала$
ми, совершают атаки на позиции правитель$
ственных сил. Передышка для правительства
наступает зимой, когда интенсивность боёв
резко снижается.

В последнее время, однако, сезонные раз$
личия стали стираться. Контролируемая бое$
виками территория значительно увеличилась
за счёт густонаселённых равнинных террито$
рий, и активность повстанцев практически
перестала зависеть от погодно$климатичес$
ких условий. Это доказало мощное наступле$
ние, развернувшееся в конце прошлого и на$
чале нынешнего года в северо$западных рай$
онах страны. Самая напряжённая ситуация
сложилась в провинции Фарьяб, и прежде не$
редко попадавшей в боевые сводки. Доклад
специального генерального инспектора по
восстановлению Афганистана указывает, что
в минувшем году Фарьяб и соседняя с ней
провинция Бадгис стали рекордсменами по
интенсивности наступательных действий та$
либов. 

События декабря — января лишь подтвер$
дили этот статус. В ходе атак боевиков афган$
ская армия была практически полностью вы$
бита с территории уездов Гарзиван, Ширин
Тагаб, Карамкол и Алмар. Три последних гра$
ничат с Туркменией, что позволило талибам
стать полновластными хозяевами приграни$
чья. Исключение составляет район населён$
ного пункта Акина, где действует один из
межгосударственных пунктов пропуска. Все$
го же, по признанию официальных лиц в Ка$
буле, под контроль «Талибана»* перешло до
90 процентов провинции Фарьяб. 

Не менее ожесточённые столкновения про$
исходят в Бадгисе. В приграничном уезде
Мургаб повстанцы захватили несколько ар$
мейских контрольно$пропускных пунктов,
частью уничтожив, частью рассеяв охраняв$
ших их солдат и завладев немалым количест$
вом оружия. Кое$где солдаты сами оставляли
позиции, отступая перед превосходящими
силами противника. Также бои развернулись
в соседнем уезде Аб$Камари. Другой пригра$
ничный район — Гормач — контролируется
талибами уже несколько лет. 

Ещё одной примыкающей к туркмено$аф$
ганской границе провинцией является Джа$
узджан. Положение здесь также близко к кри$
тическому. Бои ведутся даже в администра$
тивном центре — городе Шибарган, не говоря
уже о сельской местности. Талибам удалось в
значительной степени парализовать движе$

ние по стратегической автотрассе Шибарган
— Мазари$Шариф, совершая регулярные ата$
ки на охраняющие её полицейские посты. 

Тяжёлая для Кабула ситуация на северо$за$
паде не на шутку встревожила правительство
и западные оккупационные силы. В январе
Фарьяб посетили министр обороны Афганис$
тана Асадулла Халид и командующий кон$
тингентом США и НАТО Остин Скотт Мил$
лер. Вскоре после этого афганская армия при
поддержке западных военнослужащих начала
широкое наступление на позиции боевиков.
В Кабуле сообщают о серьёзных успехах. В
частности, 24 января стало известно об унич$
тожении 60 с лишним талибов в уезде Кайсар
(провинция Фарьяб). Среди погибших ока$
зался видный функционер «Талибана»* Мав$
лави Гандам Али, который, как утверждается,
был ответствен за финансирование повстан$
цев в пяти северных регионах.

Но обстановка в приграничных районах всё
равно остаётся крайне напряжённой. На этом
фоне стала появляться информация о начав$
шейся в Туркмении кампании по учёту резер$
вистов. Базирующиеся за пределами респуб$
лики издания ссылаются на некие источники
в министерстве обороны. По их данным, всем
военкоматам поручено проверить мужчин
возрастом до 50 лет на предмет годности к во$
енной службе. Связано это якобы с недо$
комплектом личного состава в ряде армей$
ских частей. 

На эти публикации отреагировало офици$
альное интернет$агентство «Информацион$
ный портал Туркменистана». Сославшись на
неназванного представителя штаба государ$
ственной пограничной службы, издание со$
общило, что никакой подготовки к мобилиза$
ции резервистов не производится. «Компе$
тентные органы ведут круглосуточный мони$
торинг оперативной обстановки на туркмено$
афганской границе на предмет потенциаль$
ных угроз проникновения нарушителей, в
том числе и различных вооружённых банд$
формирований, — заявил источник сайта. —
Вооружённые силы с действующим личным
составом в состоянии отразить любые потен$
циальные угрозы безопасности». При этом
обращает на себя внимание сам факт публи$
кации: прежде официальные издания демон$
стративно игнорировали сообщения эмиг$
рантских ресурсов. 

Осмелятся ли боевики проникнуть в Турк$
мению, пока неизвестно (хотя в прежние го$
ды такие попытки предпринимались). Одна$
ко с большой долей вероятности они сильно
осложнят реализацию международных про$
ектов, участницей которых является Туркме$
ния. Среди них — газопровод ТАПИ (Турк$
мения — Афганистан — Пакистан — Индия)
и так называемый Лазуритовый коридор. По$
следний был официально запущен в декабре
прошлого года и предусматривает строитель$
ство автомобильной и железной дорог, свя$
зывающих Афганистан, Туркмению, Азер$
байджан, Грузию и Турцию. Поэтому положе$
ние дел на границе с Афганистаном не может
не тревожить официальный Ашхабад, даже
если там уверяют в обратном. 

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

Пульс планеты

В фокусе — Центральная Азия

Американские тепловозы
в приднепровских степях

По сообщению экс�заместителя министра
инфраструктуры, советника главы госпред�
приятия «Укравтодор» Александра Кавы,
американские тепловозы компании «Джене�
рал электрик» постоянно буксуют на магист�
ралях украинской железной дороги. 

Куда и с кем 
пойдут 

«жёлтые жилеты»?

* Организация, деятельность которой запрещена в РФ.

● ВАШИНГТОН. Белый дом
и конгресс США согласовали
временный бюджет для восста2
новления работы правительства
на три недели. При этом прези2
дент Дональд Трамп пообещал
возобновить «шатдаун» по исте2
чении этого срока. Он также за2
явил, что может ввести 15 фев2
раля режим чрезвычайного по2
ложения на границе с Мексикой
для выделения бюджетных
средств на строительство стены
без одобрения конгресса.

● КАРАКАС. Европейские
страны должны отказаться от
предъявленного Венесуэле ульти2
матума, заявил в интервью турец2
кому телеканалу Си2Эн2Эн2тёк
президент Боливарианской рес2
публики Николас Мадуро. Ранее
Нидерланды вслед за Великобри2
танией, Германией, Францией и
Испанией уведомили о намерении
признать лидера оппозиции Хуана
Гуайдо временным главой госу2
дарства, если в течение восьми
дней в стране не будут объявлены
новые выборы. Тем временем Гу2
айдо, действия которого закон2
ный президент называет попыт2
кой переворота, пригласил в Ве2
несуэлу верховного комиссара по
правам человека, экс2лидера Чи2
ли Мишель Бачелет и пообещал
военным, поддержавшим Маду2
ро, но готовым сейчас перейти на
сторону оппозиции, амнистию.

● АФИНЫ. Гордиев узел раз2
рублен: после длительных дебатов
и несмотря на многотысячные
протесты парламент Греции одоб2
рил Преспанское соглашение о пе2
реименовании Республики Маке2
дония в Республику Северная Ма2
кедония. Таким образом, в 252лет2
нем споре между соседними бал2
канскими государствами постав2
лена точка и перед бывшей юго2
славской республикой открывает2
ся дорога в Евросоюз и НАТО. 

● БРЮССЕЛЬ. На «Марш в
поддержку климата» в бельгий2
ской столице вышли 70 тысяч
человек, съехавшихся из всех
регионов королевства — из
Фландрии, Валлонии. Акция бы2
ла призвана побудить власти ев2
ропейских стран к более актив2
ным шагам по ограничению вы2
бросов углекислого газа в атмо2
сферу. Это уже не первая подоб2
ная манифестация в Брюсселе:
24 января здесь состоялась де2
монстрация под названием «Мо2
лодёжь в защиту климата», со2
бравшая беспрецедентное для
такого события число участни2
ков — более 30 тысяч старше2
классников и студентов.

● ПАЛО�АЛТО. На фоне низ2
кого роста финансовых показа2
телей американская компания
«Тесла» планирует сократить
число постоянных сотрудников
на 7%. Кроме того, известный
производитель электромобилей
вынужден отозвать более 14 ты2
сяч работающих на солнечной
энергии машин Model S в Китае
из2за проблем с газогенератора2
ми подушек безопасности.

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Елена МОРОЗОВА).


